
XXV

.........XXV СЪЕЗДУ КПСС — 25 УДАРНЫХ ДЕКАД!

ПЯТИЛЕТКУ- 
ДОСРОЧНО!

О ПРЕДСЪЕЗДОВСКОЙ ВАХТЕ МОЛОДЫХ ТРУЖЕНИКОВ СРЕДНЕГО УРА
ЛА, ОБ ИТОГАХ 12-Й УДАРНОЙ ДЕКАДЫ РАССКАЗЫВАЕТ ЭТА ПОДБОРКА

УРАЛЬЦЫ ГОВОРЯТ: «ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!»
Вчера в Свердловск^ прибыла партийно-государственная делегация Германской Демократической Республи

ки, находящаяся в Советском Союзе с официальным дружественным визитом.

Снимок И. Пашкевича.На снимке: встреча партийно-государственной делегации ГДР в аэропорту Кольцово.

Партийно - государствен
ную делегацию ГДР воз
главляет Первый секретарь 
Центрального Комитета Со
циалистической единой пар
тии Германии Эрих Хонек
кер. В составе делегации— 
член Политбюро ЦК СЕПГ, 
Председатель Государствен
ного совета ГДР В. Штоф, 
член Политбюро ЦК СЕПГ, 
Председатель Совета Мини
стров ГДР X. Зиндерман, 
член Политбюро ЦК СЕПГ, 
секретарь ЦК СЕПГ Г. Грю- 
неберг, член Политбюро ЦК 
СЕПГ, секретарь ЦК СЕПГ 
К. Хагер, член Политбюро 
ЦК СЕПГ, первый замести
тель Председателя Совета 
Министров ГДР Г. Миттаг, 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК СЕПГ, министр 
государственной безопасно
сти ГДР Э. Мильке, предсе
датель Либерально-демокра
тической партии Германии, 
заместитель Председателя 
Государственного совета 
ГДР М. Герлах, председа
тель Демократической кре

стьянской партии Германии, 
член Президиум^ Народной 
палаты ГДР Э. Гольденба- 
ум, председатель Христиан- 
ско - демократического со
юза, президент Народной 
палаты ГДР Г. Геттинг, 
председатель Национально
демократической партии 
Германии, заместитель 
Председателя Государст
венного совета ГДР Г. Хо
ман, член ЦК СЕПГ, ми
нистр иностранных дел ГДР 
О. Фишер, член ЦК СЕПГ, 
член Государственного со
вета ГДР П. Штраус, член 
Центральной ревизионной 
комиссии СЕПГ, замести
тель заведующего отделом 
ЦК СЕПГ В. Эберляйн. 
член Центральной ревизион
ной комиссии СЕПГ, Чрез
вычайный и Полномочный 
посол ГДР в Советском 
Союзе Г. Отт.

Вместе с гостями из ГДР 
в Свердловск прибыли со
провождающие партийно-го
сударственную делегацию в 
поездке по стране секре

тарь ЦК КПСС И. В. Капи
тонов, заместитель Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР А.-М. 
Клычев; посол СССР в Гер
манской Демократической 
Республике П. А. Абраси- 
мов, ответственные работни
ки ЦК КПСС, Совета Мини
стров СССР, Министерства 
иностранных дел СССР.

...Самолеты подруливают 
к зданию аэровокзала. У 
трапа высоких гостей и со
провождающих их лиц 
встречают член ЦК КПСС, 
первый секретарь Сверд
ловского обкома партии 
Я. П. Рябов, председатель 
облисполкома А. В. Бори
сов, члены и кандидаты в 
члены бюро обкома КПСС, 
второй секретарь Свердлов
ского горкома КПСС В. М. 
Манюхин, председатель гор
исполкома В. В. Гудков.

Пионеры преподносят до
рогим гостям цветы.

Товарищам Э. Хонеккеру. 
В. Штофу, X. Зиндерману и 
другим членам партийно-го
сударственной делегации

ГДР были представлены от
ветственные работники обко
ма КПСС и облисполкома.

На украшенном государст
венными флагами ГДР и 
СССР аэродроме собрались 
представители трудящихся 
Свердловска. Они тепло при
ветствуют партийно-государ
ственную делегацию ГДР. 
скандируют: «Дружба!
Фройндшафт!»

Кортеж машин направля
ется в город. По пути следо
вания свердловчане сердеч
но приветствуют дорогих 
гостей. Улицы и площади 
города украшены государст
венными флагами, транспа
рантами.

В областном комитете 
КПСС состоялась встреча 
партийно - государственной 
делегации ГДР с партийны
ми и советскими руководите
лями области и города. На 
встрече выступили Первый 
секретарь ЦК Социалистиче
ской единой партии Герма
нии Эрих Хонеккер и член 
ЦК КПСС, первый секретарь 
Свердловского обкома пар

тии Я. П. Рябов.
Затем высокие гости со

вершили поездку по городу. 
Они возложили венок к Веч
ному огню на площади 
Уральских коммунаров.

Во второй половине дня 
Первый секретарь Централь
ного Комитета Социалисти
ческой единой партии Гер
мании Э. Хонеккер, член 
Политбюро ЦК СЕПГ, Пред
седатель Государственного 
совета ГДР В. Штоф, член 
Политбюро ЦК СЕПГ, Пред
седатель Совета Министров 
ГДР X. Зиндерман, другие 
члены партийно-государст
венной делегации ГДР по
сетили Уральский завод тя
желого машиностроения им. 
С. Орджоникидзе.

Вечером немецкие това- 
рищи побывали на концер
те в Свердловской филармо
нии.

Где бы ни появлялись до
рогие гости, всюду их жда
ли сердечные приветствия, 
теплые улыбки уральцев, 
всюду им говорили: «Добро 
пожаловать!».

ПО-КОМСОМОЛЬСКИ, |
ПО-УДАРНОМУ! |

Рассказывает секретарь комитета ком- В 
сомола Качканарского горно-обогатитель- I 
кого комбината Геннадий РУССКИХ:

— В нашей комсомольской организации | 
нет ни одного комсомольца, который не ~ 
участвовал бы в движении среди молодых | 
рабочих за почетное право подписать Ра- I 
порт Ленинского комсомола XXV съезду | 
КПСС. Каждый день приносит новые почи- I 
ны, новые победы в соревновании по до- | 
стойкой встрече форума коммунистов.

На отчетно-выборных комсомольских | 
собраниях цехов пересматриваются соцобя- в 
затёльства. Так, в взрывном цехе комсомо- I 
лец Владимир Мутьев выступил с инициа- | 
тивой: «В честь XXV съезда КПСС еже- ” 
дневно выполнять норму выработки не ни- I 
же, чем на 125 процентов». Этот почин В 
поддержали более 1000 комсомольцев И 
Качканарского ГОКа.

Среди 35 комсомольско-молодежных кол- | 
лективов широко развернулось соревнова- ■ 
ние «XXV съезду КПСС — 25 ударных | 
декад!»

Комсомольско-молодежная смена буро- ■ 
вого станка СБШ-250 № 45, где руководи- I 
телем Василий Патрушев, комсоргом Петр В 
Ахметов, свою «пятилетку» выполнила еще а 
в августе 1975 года. Сейчас молодые бу- В 
рильщики наращивают темпы работ. I 
За прошедший мёсяц при плане 3000 по- В 
гонных метров пробуренных скважин они Я 
прошли 3121, тем самым выполнив а 
план на 104,9 процента. Комсомольцы по- ■ 
вышают производительность труда за счет В 
увеличения коэффициента полезного дей- I 
ствия буровых машин. Он повысился на В 
восемь процентов.

В минувшей декаде среди Комсомольске- 5 
молодежных экипажей экскаваторов Север- а 
ного карьера первенствовали коллективы В 
Владимира Маставира и Якова Барта. Эти и 
передовые экипажи работают в счет девя- В 
той пятилетки. Ежедневно их выработка 9 
составляет 104—105 процентов нормы. 5

По-боевому настроены комсомольско-мо- Й 
лодежные экипажи электровозов № 2028 I 
(руководитель Александр Головкин,, коме- В 
орг Юрий Вахрушев) и № 2107 (руково- | 
дитель Владимир Сычев, комсорг Влади- - 
мир Ильин). Их выработка в эту декаду В 
составила соответственно 117,2 и 114,2 9 
процента. Комсомольцы электровоза № 2028 а 
перевезли сверх плана 776 тонн руды. I

По инициативе молодежной смены Сош- □ 
никова с фабрики окатышей среди комсо- В 
мольцев широко развернулось соревнова- В 
ние за максимальную производительность В 
на каждом рабочем месте. Рядом с пере- | 
довиками трудятся молодые рабочие ком- 
сомольско-молодежной смены Леонида Лок- I 
тионова. За прошедшие девять дней при В 
плане 2856 тонн окатышей они выдали И 
2926 тонн.

Более чем на миллион двести тысяч I 
рублей металлургического сырья сверх ° 
плана отправлено с начала года качканар- I 
цами заводам страны. Значительный вклад I 
в это дело внесли комсомольцы и моло- В 
дые рабочие комбината. Сегодня, когда I 
весь народ готовится к достойной встрече | 
XXV съезда КПСС, молодежь Качканар- _ 
ского ГОКа трудится по-комсомольски, В 
по-ударному.

МИНУЯ отк
На отчетно-выборном комсомольском собра

нии в цехе № 3 ремонтно-механического заво
да комбината «У раласбест» электрослесарь 
Виталий Городнов обратился к комсомольцам 
с призывом: «В честь XXV съезда КПСС до
биться присвоения каждому рабочему личного 
клейма». Почин был поддержан комсомольца
ми Af. Родиным из цеха № I, А. Красько из 
цеха № 2 и многими другими молодыми ра
бочими.

Среди четырех комсомольско-молодежных 
бригад цеха развернулось соревнование за 
право называться бригадой имени XXV съез
да КПСС.

ВНИМАНИЕ—
КАЧЕСТВУ
Героем двенадцатой ударной декады, посвя

щенной XXV съезду КПСС, на Камышловском 
электротехническом заводе стала слесарь Тама
ра Иванова. Выполняя производственное зада
ние на 125 — 130 процентов, эта комсомолка до
билась выпуска продукции с наилучшим каче
ством. Ей присвоено звание «Отличник по каче
ству».

Итоги трудового соперничества среди комсо
мольцев подводятся каждый день. Через завод
ское радио они оперативно доводятся до всех 
рабочих завода. Соревнование набирает силу.

К ГОДОВЩИНЕ 
ОКТЯБРЯ

В минувшей декаде комсомольско-молодеж
ная бригада, которой руководит кавалер ор
дена Трудовой Славы ПГ степени Владимир 
Копылов с шахты «Буланаш-3», пересмотрев 
свои соцобязательства, выступила с новым 
почином: «Годовой план — к 58-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической рево
люции!»

900 тонн «черного золота» сверх плана — 
такой трудовой подарок готовят XXV съезду 
КПСС молодые шахтеры передовой бригады.

РЕКОРДЫ
ДЕВУШЕК

В минувшей декаде на Артемовском машино^ 
строительном заводе прошел день наивысшей 
производительности труда. Комсомольцы цеха 
№ 7 добились выполнения нормы выработки в 
среднем по цеху на 130 процентов.

В цехе № 1 отличились токари Надежда Юрь
ева и Татьяна Федотова. За три часа работы 
эти комсомолки добились рекордной произво
дительности труда. Их выработка соста
вила соответственно 260 и 190 процентов. Ус
пех молодых токарей не случаен. Они неодно
кратные победители соцсоревнования, награж
дены значками «Ударник-74».

ВИЕРЕДИ- 
ДЕПУТАТ 

«
С каждым днем растут темпы работ ком

сомольцев Салдинского металлургического за
вода. Во всех цехах широко развернулось 
соцсоревнование за право Подписать Рапорт 
Ленинского комсомола XXV съезду КПСС.

В минувшей декаде по-ударному трудилась 
сборщица тары цеха металлоизделий комсо
молка Валентина Кондратенко. Ее ежеднев
ная выработка составляет 130—135 про
центов. Свою личную пятилетку Валя вы
полнила еще в сентябре 1974 года. Депутат 
городского Совета депутатов трудящихся, ком
сомольский активист, она всегда впереди.

ИТОГИ НАУЧНОГО ПОИСКА
В Свердловске в областном 

Доме техники открылась зо
нальная выставка-смотр науч
но-технического творчества 
«Студенты и учащиеся Ура
ла — народному хозяйству, 
науке, культуре и здравоохра
нению». Она посвящена при
ближающемуся XXV съезду 
КПСС.

На выставке представлены 
работы студентов из 29 вузов 
и техникумов Уральской зоны.

Экспозиция разбита по вось
ми разделам: общественные па
уки, гуманитарные, естествен
ные, технические, медицина, 
биология, химия, экономика. 
Выставка является итогом 
большой творческой работы 
студентов. Экономический эф
фект от внедрения работ, 
выполненных студентами за 
1974—1975 годы, составит 14 
млн. рублен.

Сегодня в различных фор

мах научно-технического твор
чества в нашей области 
участвует свыше 62 тысяч 
студентов вузов и учащихся 
техникумов. Только за послед
ние два года студенты стали 
соавторами 80 изобретений, ав
торами 1300 научных статей.

Выставка — это не только 
смотр научных достижений 
студенческой молодежи, но и 
важная форма обмена опытом 
по дальнейшему развитию 
студенческого научного твор
чества.

Выставка продлится до 16 
октября.

СОАВТОРЫ 
ВРЕМЕНИ

2. лмо ПЛЮС лмо?
По сегодняшним понятиям, 

лугомелиоративный отряд — 
подразделение мощное, со
лидное. И, конечно, нынешний 
ЛМО колхоза имени Свердло
ва ни в какое сравнение не 
идет с тем, что был создан 
десять лет назад. Тогда в от
ряде насчитывалось всего две
надцать механизаторов. Техни
ческая база состояла из трех 
тяжелых тракторов, экскава
тора и восьми «колесников». 
О теперешнем объеме работ 
трактористы и думать не ду
мали — занимались осушени
ем болот пятой бригады, как 
говорится, окультивировали 
угодья. Но если спросить от
рядных «стариков» о той и 
сегодняшней напряженности 
рабочего дня, то они навер
няка отдадут предпочтение 
той. И парадоксального в 
этом ничего нет. Осушение 
земель только-только начина
лось в колхозе, механизато
ры шли нехоженой тропой. 
Бригадир лугомелиоративного 
отряда Александр Степано-

(Продолжение.
Начало в № 200).

вич Глухих, один из ветеранов 
коллектива, не без улыбки 
вспоминает те дни:

— Работали чуть ли не с 
учебниками в руках. Теорети
ческого багажа не было. 
Приходилось знакомиться с 
основами мелиорации и тут 
же выполнять незнакомые ра
боты. Напряженное было вре7 
мя. И полезное. Полезное тем, 
что объединяло теорию и 
практику.

Отряд, однако, рос. Увели
чивалась его техническая ос
нащенность. Стало больше 
тяжелых тракторов — «С-100». 
Появились новые марки ма
шин — «Т-40», «МТЗ-50»,
«К-700». И вместе с увеличе
нием технической оснащенно
сти — отряд молодел. Все 
больше и больше молодых 
механизаторов подавало в 
правление колхоза заявления, 
которые начинались пример
но с таких слов: «Прошу 
принять меня в лугомелиора
тивный отряд...» Новое, не
знакомое — это всегда маг
нит для молодых. Он притя
гивает так, потому что здесь 
можно ярче проявись свои 
возможности, доказать то, че
го ты стоишь, что значишь...

Итак, лугомелиоративный 
отряд рос. И это не- могло

натолкнуть руководителей хо
зяйства на мысль о том, что 
ЛМО должен заниматься не 
только мелиоративными рабо
тами. Мелиорация — дело 
нужное, необходимое. Но 
есть и другие дела, не менее 
нужные хозяйству. И нельзя 
ли сделать так, чтобы луго
мелиоративный отряд выпол
нял целый комплекс работ, 
повседневно необходимых?

Сделали так, что колхоз
ные мелиораторы стали за
ниматься не только осушени
ем увлажненных угодий, но 
и строительством полевых до
рог, которые раньше прокла
дывались беспорядочно, от
нимали немало полезных пло
щадей; стали заниматься вы
возкой минеральных и орга
нических удобрений; стали, 
наконец, заниматься транс
портными работами — мало 
ли в колхозе необходимости 
в перевозке тех или иных 
грузов.

Лугомелиоративный отряд 
накапливал опыт. И вместе с 
тем, как я уже говорил, — 
молодел. Именно это омола
живание и было замечено го
родским комитетом комсо
мола. И первый секретарь 
горкома Виталий Башкирцев, 
и инструктор по селу Виктор

Воробьев, и комсомольские 
активисты несколько раз го
ворили с руководителями хо
зяйства о необходимости соз
дания комсомольско-моло
дежного коллектива мелиора
торов. Вот что вспоминает об 
этом времени секретарь пар
тийной организации колхоза 
Анатолий Андреевич Сажин:

— Раньше у нас получа
лось так, что комсомольско- 
молодежные коллективы су
ществовали недолго. Ну, мо
жет быть, год-два. Видимо, 
поэтому многие специалисты 
колхоза относились к созда
нию комсомольско-молодеж
ного лугомелиоративного от
ряда с недоверием. И, отме
чаю особо, вожаки нашей 
комсомолии оказались на вы
соте. Их заслуга, что мы по
верили в силу молодых ме
ханизаторов, в их способность 
решать самые сложные зада
чи, которые выдвинуло перед 
хозяйством время.

И, действительно, молодеж
ный коллектив ЛМО своей ра
ботой доказал, что может 
сделать многое. Об этом рас
сказала секретарь комсо
мольской организации кол
хоза Людмила Чикурова:

— Не ошибусь, если скажу, 
что почти 50 процентов всех 
сельскохозяйственных работ 
в совхозе выполняет наш 
Комсомольск© - молодежный 
Судите сами. Половину всех 
угодий после уборки хлебов 
обрабатывает отряд. Удобре
ние на все поля всех девяти 
бригад вносит опять-таки 
ЛМО. Дорожным строитель
ством занимаются мелиора
торы. Кстати, только в этом 
году они освоили более

140000 рублей, предназначен
ных на дорожное строитель
ство.

Да, один комсомольско-мо
лодежный лугомелиоративный 
отряд делает ровно половину 
работ, которые выполняет 
все хозяйство. И, может быть, 
это натолкнуло колхозных 
специалистов на мысль, что 
ЛМО не только оправдывает 
себя, но и дает повод гово
рить о создании второго та
кого же отряда. Действи
тельно, не выгоднее ли было 
бы создать из числа механи
заторов , бригад хозяйства, ко
торые не обслуживают 
ЛМО, — второй коллектив 
мелиораторов? Такой же кол
лектив, который бы занимал
ся и другими полевыми ра
ботами? Такой же...

И в мыслях этих есть ра
циональное зерно. Допустим, 
сейчас во многих бригадах 
нет благоустроенных гара
жей. Техника хранится чуть ли 
не под открытым небом. И 
чтобы завести машину (ска
жем, сейчас, в осеннее вре
мя), механизатору требуется 
не такое уж и малое вре
мя — холодно ведь на дво
ре... А будь второй ЛМО— 
не нужно было бы строить 
гаражи в каждой бригаде. До
статочно было бы построить 
один гараж. Не было бы рас
пыления колхозных средств. 
И так во всем.

Может быть, в самом деле 
стоит объединить бригадных 
механизаторов з другой, вто
рой лугомелиоративный от
ряд? И тогда два коллектива 
мелиораторов могли бы вы
полнять все полевые ра
боты? Б. ЕФРЕМОВ,

наш спец. корр.

НА СЕССИИ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ
АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК. На XXX сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН близится к концу об
щеполитическая дискуссия, 
в ходе которой уже высту
пили представители свыше 
120 государств.

Министр иностранных дел 
Бирмы У Хла Пон выразил 
глубокое сожаление в связи 
с тем, что Демократическая 
Республика Вьетнам и Рес
публика Южный Вьетнам, 
народы которых приложили 
огромные усилия, чтобы от
стоять свою свободу и неза
висимость. лишены неотъем
лемого права занять место 
в ООН. Он подчеркнул так
же необходимость достиже
ния всеобщего разоружения 
и прекращения гонки воору
жений в интересах мирного 
сотрудничества между . на
родами.

«ГОСТЕЙ»
ПРИГЛАШАЮТ
К ВЫХОДУ

БАНГКОК. Правитель
ство Таиланда заявило, что 
наряду с полным выводом 
к марту 1976 года амери
канских войск будут закры
ты коммуникационные цент
ры США в Таиланде.

Американская коммуни
кационная сеть в Таиланде, 
деятельность которой финан-

сировалась и контролирова
лась ЦРУ, представляет со
бой обширную и сложную 
систему. Один из сверхсе
кретных центров в окрестно
стях Удона на северо-во
стоке Таиланда, известный 
под названием «Рамасун», 
использовался для перехвата 
гражданских и военных ра
диопередач в других странах.

ВЫСТАВКА
АТОМНОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

ЖЕНЕВА. Международ
ная выставка атомной про
мышленности « Ну клекс-75» 
открылась в Базеле. В ней 
принимают участие более 
400 предприятий, фирм и 
объединений из 25 стран, в 
том числе из СССР. США. 
Великобритании. Франции, 
Японии. ГДР. ФРГ. ЧССР. 
Венгрии. Италии и Польши.

К СЪЕЗДУ
КОМПАРТИИ

ГАВАНА. Ударным тру
дом встречают кубинские 
строители предстоящий пер
вый съезд Компартии Кубы. 
За истекшие девять месяцев 
этого года в стране построе
но больше промышленных 
предприятий, чем за весь 
предыдущий год. Если в 
прошлом году стоимость 
воздвигнутых по всему 
острову промышленных объ
ектов составила сто млн. 
песо, то к концу Сентября 
текущего года она состави
ла почти 112 млн. песо.

РАЗОРИТЕЛЬНЫЕ
МАНЕВРЫ

БОНН. Состоявшиеся в 
различных районах ФРГ ма-

невры натовских войск на
несли большой ущерб по
лям западногерманских кре
стьян и лесным посадкам. 
Были повреждены многие 
участки автомобильных до
рог, десятки мостов. По 
данным, опубликованным 
министерством обороны 
ФГГ, ущерб, нанесенный 
маневрами «Большая Рока
да» в Южной Баварии, оце
нивается в 1,6 миллиона 
марок.

ПРЕПОДАВАТЕЛИ 
ПОВЫШАЮТ

КВАЛИФИКАЦИЮ
БЕРЛИН. Около 30 пре

подавателей - германистов 
из педагогических вузов Со
ветского Союза повышают 
сейчас свою квалификацию 
на курсах современного не
мецкого языка. Они работа
ют в высшей педагогической 
школе в Эрфурте.

ПО РЕШЕНИЮ
ПРАВИТЕЛЬСТВА

АДДИС-АБЕБА. По ре
шению правительства Эфио
пии в стране созданы две 
новые государственные кор
порации—корпорация внеш
ней торговли и корпорация 
внутренней торговли. В их 
задачи входит экспорт това
ров местного производства 
и ввоз необходимых това
ров, а также их распределе
ние в стране.

(ТАСС, 9 октября).
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ПОСЛЕДНИЙ год пяти
летки для Владими

ра Шеломенцева и Нико
лая Устинова, молодых 
рабочих Ирбитского мотоза
вода, можно назвать осо
бенным. Нынче они закон
чили вечернюю школу и ус
пешно сдали вступительные 
экзамены в вуз.

— Мне особенно радост
но было узнать о том, что 
я — студент заочного отде
ления Свердловского юриди
ческого института. — рас
сказывал мне наладчик 7-го 
цеха Николай Устинов. — 
Учеба в ШРМ давалась не
легко, и тем приятнее была 
победа.

За годы девятой пятилет
ки многие выпускники ве
черней школы № 3 Ир
битского мотоциклетного за
вода поступили в вузы и 
техникумы.

БЕЗ ОСТАНОВОК
B

flwTU ШРМ — УЧЕБНЫЙ ЦЕХ 
Ц/ I И ПЯТИЛЕТКИ

В плане социального раз
вития предприятия на пяти
летку, который мне показали 
в заводском комитете комсо
мола. в од^юм из пунктов 
записано: «В целях повы
шения общеобразовательно
го уровня охватить обучени
ем в ШРМ 300 человек, в 
институтах на заочных от- 

1 делениях —. 70 человек, в 
\вечерних техникумах — 
4160 человек».

— Если сравнить сегод- 
нушние наши показатели с 
там. что намечалось ра
нее,. — сказал секретарь ко
ми-лета ВЛКСМ Александр 
Рудаъ — то с поступившими 
в вузы и техникумы дела об- 
стоя-п нормально. Несколько 
хуже ^положение с вечерней 
школсАи На сегодняшний 
день обучением в ней было 
охваченф 273 человека.

Ну чйо ж, отставание, на 
первый щзгляд, вроде бы 
небольшое, но и оно гово
рит о каЬ-их-то пробелах в 
вопросах комплектования 
ШРМ.

Действительно. в комитете 
комсомола мотоциклетного 
завода за лоследние годы 
сложилась ог*ределенная си- 
СтемЕ рабо-пы е вечерней 
школой. Рассказывали мне 
о проведении регулярных 
идеологических.сводок у ди
ректора завода, на которых 
рассматриваются все вопро
сы, связанные с успеваемо
стью и посещаемостью. Хо
рошей традицией стало про
ведение рейдов, выпуск спе
циальных стенгазет, посвя
щенных лучшим учащимся. 
Но все-таки, просматривая 
аккуратно оформленные от
четы. приходишь к мнению, 
что комитет комсомола.
проводя все эти мероприя
тия, упускает из виду глав
ное — их эффективность. 
По тогам состоявшихся 
рейдов проводятся совеща
ния, и решения соответст
вующие тоже принимаются. 
А вот чтобы постоянно дер
жать под контролем вопро
сы повышения общеобразо- 
нательного уровня — тако-^нужно не так уж и много, 
го нет. И причина здесь в Составить для начала план 
том. что нет пока еще у ко- совместных мероприятий 
митета комсомола тесной школы и комитета комсомо-
связи с педагогическим кол
лективом школы. А без та
кого содружества работа 
комсомольских активистов 
но всем этим вопросам во 
многом теряет свой смысл.

— С комсомольскими ак
тивистами мы встречаемся 

очень редко. Незнакомы да
же с планом комитета ком
сомола по повышению обще
образовательного уровня, — 
сказала директор школы 
Элеонора Гавриловна Лит- 
вякова.

Действительно, странная 
складывается ситуация. С 
одной стороны, комитет ком
сомола вроде бы прилагает 
все усилия, чтобы помочь 
вечерней школе, а с другой 
стороны, сама школа этой 
помощи не ощущает. Взять 
хотя бы даже такой факт. 
Б тот .день, когда я был в 
вечерней школе, здесь шло 
совещание депутатов Ирбит
ского городского Совета де
путатов трудящихся, посвя
щенное проблемам повыше
ния общеобразовательного 
уровня работающей молоде
жи. В частности, немало го
ворилось здесь и об Ирбит

ском мотоциклетном заводе. 
Но из комитета ВЛКСМ на 
это совещание так никто и 
не пришел.

От комсомольских активи
стов, ; занимающихся вопро
сами школ работающей мо
лодежи. мне не раз прихо
дилось слышать:

— Педагоги из вечерней 
школы всегда чем-то недо
вольны. Это уж традиция 
такая.

Нет, традиции такой ни
когда не существовало и не 
существует. В этом убежда
ет опыт совместной творче
ской работы многих комите
тов комсомола и школ. Так. 
например, на Северском 
трубном заводе составлен 
график совместных встреч 
педагогов и комсомольского 
актива, темы подобных 
встреч заранее обговарива
ются.

Я уже говорил о тех фор
мах работы. которые ис
пользует комитет ВЛКСМ. 
Есть среди них и еще одна, 
о которой хочется сказать 
особо. В свое время по ини
циативе комитета во всех 
крупнейших цехах завода 
были созданы комсомоль
ские учебные посты, основ
ная задача которых состоя
ла в том. чтобы следить за 
посещаемостью занятий. 
Члены комсомольского по
ста проверяли также успе
ваемость учащихся, помога
ли тем. кто отстал в учебе.

Подобные посты сущест
вуют и сейчас, но эфсрек- 
тивность их работы стала 
значительно ниже. Объяснят 
ется это прежде всего тем, 
что комитет комсомола к 
подобной форме работы по
терял интерес. И получает
ся теперь так, что выявля
ются, скажем, те, кто регу
лярно пропускает занятия, 
но вот повести разговор в 
масштабах всего завода чле
ны постов не могут, так как 
нет координирующего цент
ра.

Для того, чтобы как-то ис
править положение, сделать 

ла. восстановить основное 
утерянное звено.

Ну, а как сама школа, пе
дагогический коллектив ис
пользует резервы для даль
нейшего повышения качест
ва знаний?

— Работать на уроках 

сейчас стало значительно 
легче, — говорили мне учи
теля. — Завод выделил 
средства для приобретения 
необходимого количества на
глядных пособий, оборудо
вания...

Однако, побывав на уро
ках, лишний раз убеждаешь
ся. что дело здесь не только 
в хорошей материально-тех
нической базе школ, но и в 
мастерстве самих педагогов.

Каждый урок — пригла
шение к тому, чтобы само
стоятельно мыслить, выска
зывать свое мнение. Имен
но так считают учителя ве
черней школы № 3. И все- 
таки успеваемость оставляет 
еще желать много лучшего. 
За последние годы она по
высилась совсем незначи
тельно.

— Основная причина, на 
мой взгляд, заключается в 
том. что многие учащиеся 
относятся к оценкам их зна
ний безразлично. В школу 
они приходят лишь для то
го. чтобы отсидеть положен
ное время. Короче говоря, в 
школу они приходят пото
му. что их заставили Вот и 
приходится нам изо дня в 
день убеждать таких ребят в 
том. что они должны учить
ся.

Эти слова директора шко
лы Э Г. Литвяковой о 
многом заставляют заду
маться. Давайте вспомним 
ту цифру, которая приводи
лась в самом начале — 300 
человек должно быть охва
чено обучением в школе ра
ботающей молодежи. Однако 
разговор сейчас должен идти 
не только о выполнении ко
личественной стороны плана, 
но и о том. насколько сам 
молодой рабочий убежден в 
необходимости получения об
разования

Вопросы пропаганды зна
ний всегда были одними из 
главных. На Ирбитском мо
тоциклетном заводе и в этом 
отношении опыт накоплен 
немалый. Во всех цехах ви
сят здесь плакаты, выпуска
ются «молнии» в честь пере
довиков социалистического 
соревнования и отличников 
учебы. А вот строки из од
ного письма, помещенного в 
школьной стенгазете. Моло
дой рабочий Николай Подо
бедов пишет: «Что дала мне 
вечерняя школа? Очень мно
гое Окружающий мир стал 
сейчас для меня шире, ин
тересней, многограннее... Ко
гда я пришел учиться, у ме
ня был 3-й разряд, после 
окончания школы я имею те
перь 8-й...»

Безусловно, такая кон
кретная агитация многое 
дает.

Что касается наглядности, 
то в этом отношении дела на 
мотозаводе обстоят неплохо. 
Но и здесь, как выяснилось 
в комитете комсомола, сде
лать предстоит многое. И са
мое основное — это вести 
агитационную работу не кам
панейски. а постоянно и 
серьезно Думается, что для 
многих комсомольцев мото
завода это может стать 
постоянным поручением. 
Слово пропагандиста знаний 
должно звучать в каждом 
цехе, на каждом участке.

Итоги пятилетки. ,Они по
казали и сильные, и слабые 
стороны в работе комсомоль
ской организации Ирбит
ского мотоциклетного заво
да в борьбе за всеобщее 
среднее образование. Каким 
же будет завтрашний день 
вечерней школы? Во многом 
это будет зависеть от того, 
станут ли заботы школь
ные— заботами комсомоль
скими.

Ю. БОЙКО.
Ирбит.

звонкий голос
СТЕНГАЗЕТЫ

Шагая маршрутами Всесоюзного пионерского марша «Всегда готов!», хорошо иметь рядом с 
собой надежного и верного друга. Именно таким и является пионерская стенная газета. Сейчас 
пионерские активисты, члены редколлегий стенных газет намечают планы на будущее. И 
наверное, им интересны будут те мысли, которые высказывает сегодня на страницах нашей газе« 
ты собственный корреспондент «Пионерской правды» по Уралу С. Цимбаленко.

Пионерская стенная газета. 
Достаточно ли мы уделяем 
ей внимания? Не слишком ли 
часто она становится про
стым украшением школьных 
стен? А ведь она так же не
обходима в пионерской жиз
ни, как работа совета, от
рядный и дружинный сбор. 
Может ли совет дружины в 
течение недели поговорить 
со всеми пионерами? Газета 
может, потому что она об
ращается ко всем и, вместе 
с тем, к каждому, поднимает 
и помогает решать сложные 
вопросы ребячьей жизни, 
своевременно информирует 
о делах и событиях. Так что 
возможности газеты огром
ны.

Чтобы выявить лучших, 
обобщить их опыт, поднять 
работу над газетой на бо
лее высокий уровень, Сверд
ловский областной комитет 
ВЛКСМ совместнр с газетой 
«Пионерская правда» прово
дит областной смотр отряд
ных и дружинных газет, а 
также деятельности юнкоров 
«Пионерской правды».

Газета — это дело ребят, 
и выпускается она для ре
бят. Во многих школах ве

Успешно трудится в завершающем году пятилетки коллектив московского завода «Хро
матрон», Еще в июне он завершил* выполнение пятилетки.

На снимке: группа лучших монтажниц из цеха № 6. Эти девушки за короткое время ос
воили все смежные операции по сборке электронно-оптических систем для цветных кинеско
пов. Сейчас они систематически перевыполняют нормы выработки при отличном качестве про
дукции.

Снимок В. МАСТЮКОВА. (Фотохроника ТАСС).

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«Hi ПО-ХОЗЯЙСКИ»
Белоярский райком ВЛКСМ 

сообщает, что критическая 
корреспонденция «Не по-хо
зяйски» («На смену!» № 188 
от 20 сентября 1975 г.) об
суждена на аппаратном со
вещании райкома ВЛКСМ в 
совещании в учхозе «Ура
лец».

Факты, указанные в кор
респонденции, имели место. 
В учхозе «Уралец» карто
фельная ботва с опытного 
участка не была заложена на 
силос. Руководителям звена 

дется большая работа в этом 
направлении. Вот один при
мер. В школе № 72 города 
Свердловска в отряде «Ис
корка» 5 «б» класса гото
вился итоговый сбор. Неза
долго до него каждое звено 
выпустило небольшую газе
ту, где ребята разобрали, 
как прошел год отрядной 
жизни, наметили, что нужно 
изменить. После такой под
готовки пионерский сбор был 
бурным, интересным и по
лезным. «Думающая», бое
вая газета в «Искорке» ста
ла традицией.

Интересная газета выхо
дила в свое время в школе- 
интернате № 1 Нижнего Та
гила. Это была ежедневная 
«Вечерняя газета». Малень

кая, в половину ватманского 
листа, где умещалось три- 
четыре заметки — как она 
была нужна ребятам! Они 
всегда узнавали из нее о са
мом интересном.

Каковы же задачи дружин
ной и отрядной газеты? Она 
должна периодически, при
мерно раз в неделю, осве
щать то, что происходит в 
пионерском коллективе. Но 

не просто рассказывать. Ре

указано на недопустимость 
подобного подхода к сохране
нию кормовых запасов. Сей
час со всех производствен
ных площадей учхоза «Ура- 

) лец» картофельная ботва со
брана и засилосована с со
ломой или переработана в 
витаминно-травяную муку. 
Заготовлена ботва также со 
всех площадей, занятых под 
овощами.

Н. ПАНКРАТЬЕВ, 
секретарь Белоярского 

райкома ВЛКСМ.

ТВОИ ТОВАРИЩИ
За годы 9-й пятилетки на 

контейнерной площадке 
пятисотого километра Сверд
ловской железной дороги 
объем ввоза и вывоза 
груженых контейнеров 
возрос на 45 процентов, 
резко сократился простой 

контейнеров, возросла про
изводительность труда. На- 
нлучшие показатели работы 
здесь у ударника коммуни
стического труда стропаль
щика Александра Ильты- 
баева.

На снимке: стропальщик 
А. Ильтыбаев на погрузке 
контейнеров.

Снимок Н. РУДНЕВА.

дакция газеты, ее авторы — 
это коллектив, заинтересован
ный в том, чтобы жизнь в их 
отряде или дружине был^ 
настоящая. Газета должна 
поддерживать все хорошее, 
смело критиковать недостат
ки, быть инициатором ново
го.

Выполнение своего назна
чения стенгазетой — главное, 
на что будет обращено вни
мание во время смотра.

Это не означает, что не
важно, как подается мате
риал, в какой форДе. Скуч
ную и назидательную, похо
жую на плохой урок газету 
никто читать не будет. Пи
сать в ней надо простым 
языком, а там, где это уме
стно, — весело, с юмором. 
В газете не должно быть бес
порядка. Материал лучше 
разбивать на разделы, при
думывать к ним рубрики. И 
это тоже может быть сдела
но интересно.

Работа над газетой — де
ло сложное. Поручать ее од
ному человеку, да еще ко
торому она не нравится — 
значит провалить эту рабо
ту. В состав редакции долж
ны попасть ребята, имеющие 

к этому призвание. Главно
му редактору совсем не обя
зательно хорошо рисовать. 
От него требуются умение 
заметить, осмыслить важное 
в жизни коллектива и орга
низаторские способности. Ре
дакции стоит разделиться по 
крайней мере на две груп
пы. Пока одна выпускает оче
редной номер, другая гото
вит следующий. У каждого 
должны быть свои четко оп
ределенные обязанности: 
оформители, ответственные 
за различные отделы, фото
корреспонденты и т. д. С 
самого начала вся работа 
(сбор редакции, определение 
цели выпуска, составление 
плана номера, распределение 
заданий, сдача и обработка 
материалов, оформление) 
должна проходить точно по 
разработанному( графику. Ре
дакция должна привыкнуть к 
ритмичной работе, предохра
няющей от перегрузок и 
срывов.

Чтобы иметь необходимые 
материалы, быть в курсе со
бытий, в каждом отряде (зве
не) должны быть свои юн
коры.

Без юнкоров не может ра
ботать даже такая газета, как 
«Пионерская правда». Работ
ников ее редакции не хватит, 
чтобы побывать во всех угол
ках страны. Поэтому важной 
составной частью смотра яв
ляется организация работы 
юнкоров «Пионерской прав
ды».

Кто такие юнкоры? Это по
мощники газеты, которые 
всегда в курсе важнейших 
событий жизни своего кол
лектива. Они активно вме
шиваются в них, поддержи
вают все хорошее, борются 
с недостатками. О самом 
важном и интересном, о 
трудностях они сообщают в

«аж
МОЯ РОДИНА-СССР

ГРУЗИНСКАЯ ССР
★ ТБИЛИСИ. Шестна

дцать новых гребнечесаль
ных машин на месяц раньше 
графика пущены в эксплуа
тацию иа камвольно-прядиль
ной фабрике.

Этим завершилось техни
ческое перевооружение пред
приятий легкой промышлен
ности Грузии, предусмотрен
ное планом девятой пяти
летки С 1970 года в отрас
ли пущено щ эксплуатацию, 
около двенадцати тысяч еди
ниц современного оборудо
вания, десять поточных ли
ний, внедрено много транс
портных устройств, конвейе

корпункты «Пионерской
правды», оперативно выпол
няют задания газеты, органи
зовывают обсуждение ее ма
териалов.

Видите, сколько работы! Но 
она очень нужна газете.

Юнкорами «Пионерской 
правды» могут быть не толь
ко отдельные ребята, но и 
редакции отрядных и дру
жинных газет, пионерские 
звенья и отряды. Корреспон
дентские пункты можно соз
давать и вне школы. В Сверд
ловской области есть юнкоры 
в нижнетагильском Дворце 
пионеров, в пресс-центре и 
флотилии «Каравелла».

Всем будущим юнкорам 
«Пионерской правды» первое 
задание: написать заметку об 
одном дне жизни вашего зве
на, отряда или другого кол
лектива, о том дне, который 
чем-то запомнился.

Заметки нужно прислать в 
корпункт «Пионерской прав
ды» на Урале по адресу: 
620062 г. Свердловск, К-62, 
ул. Гагарина, д. 20, кв. 42.

Выпуск дружинных и от
рядных газет, юнкоровская 
работа — дело самих ребят. 
От взрослых помощников 
они должны получать товари
щеский совет, а не навязан
ное мнение. Нужно всячески 
приветствовать и развивать 
ребячью самостоятельность.

Подведение итогов смотра 
будет проходить в дружи
нах — в январе-феврале, в 
районах и городах — в мар
те 1976 года. Итогом смотра 
явится областной слет луч
ших редакторов и юнкоров 
«Пионерской правды». И 
пусть их будет больше — 
лучших!

С. ЦИМБАЛЕНКО, 
соб. корр. «Пионеоской 

правды» по Уралу.

ров. Производительность тру
да возросла теперь на три
дцать процентов. Ежегодный 
экономический эффект от ис
пользования новой техники 
составил около двух миллио
нов рублей. По сравнению с 
началом пятилетки выпуск 
товаров народного потребле
ния в республике возрос по
чти на сорок процентов.
РСФСР

★ ВЛАДИМИР. Первая 
партия телевизоров «Ре
корд-706» отправлена в тор
говую сеть с Александров
ского радиозавода. Этот 
цветной приемник имеет та
кой же, как и у предшествен
ника, экран размером 59 сан
тиметров по диагонали. Но у 
него более современный фут
ляр. Иной и пульт управле
ния, делающий настройку бо
лее простой и удобной.

До конца года на пред
приятии выпустят более 20 
тысяч цветных телевизоров 
этой марки и начнут произ
водство «Рекорда-712».

ЧИТАТЕЛЬ
СООБЩАЕТУЛИЦА ИМЕНИНАЧДИВА

Недавно исполнилось 80 лет 
со дия рождения Владимира 

I Мартыновича Азина; талантли
вого полководца гражданской 
войны, имя которого стоит в 
одном ряду с именами Чапае
ва, Щорса, Лазо, Котовского.

Командуя знаменитой 28 
стрелковой дивизией, он отли- 

’ чилСя в боях с колчаковцами в 
Прикамье. Особенно геройски 
сражались азинцы в боях за 
города Кунгур, Красноуфимск, 
Екатеринбург. Отвага и стой
кость, несгибаемая воля к побе
де, воинское мастерство диви
зии В. М. Азина получили До
стойную оценку, ее назвали 
«железной*, а начдив в числе 
первых советских военачальни
ков был награжден орденом 
Красного Знамени.

Красноуфимцы помнят нач
дива Азина, лично руководив
шего освобождением их города 

- от колчаковцев. И вот в день 
80-летия легендарного полко
водца в местной газете «Впе
ред» было опубликовано поста
новление горисполкома о пере
именовании улицы Криулин- 
ской в улицу имени Азина.

г В. ПОНОМАРЕВ.

ЧИТАТЕЛЬ 
ВОЗМУЩАЕТСЯКОЛОНКАБЕЗ ВОДЫ

Помогите нашей беде. На 
всю округу у нас единствен
ная колонка, где можно на* 
брать воды. Сейчас дождли
вая пора, и к ней пробраться 
можно только лишь в болот
ных сапогах. При первых за
морозках вода в колонке за
мерзает. Бывает, что по два 
дня сидим без воды, пока кто- 
либо из жителей не отогреет 
трубу.

Жители улицы Бисертской 
не раз обращались с этим воп
росом в уличный комитет, 
райисполком. Но дело с мес
та так и не сдвинулось. Обид
но, что наши просьбы остают
ся в ящиках столов.

3. ПЕРВУШИНА.
Свердловск.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Мы связались с председа

телем Чкаловского райиспол
кома Свердловска Алексеем 
Андреевичем Шерстобитовым. 
Вот что он сказал:

— Вопрос по улучшению 
водоснабжения индивидуаль
ных домов в микрорайоне, 
где находится улица Бисерт- 
ская, мы в свое время уже 
решали. Там была установ
лена еще одна водоколонка. 
Если этого недостаточно, то 
дополнительно будет установ
лена еще одна водоразбор
ная точка.

Что касается благоустройст
ва улицы Бисертской, то в 
ближайшее время райиспол
ком совместно с жилищным 
управлением рассмотрит этот 
вопрос и будут приняты кон
кретные меры по устранению 
недостатков.

Каждый год перед началом 
зимнего сезона все водоко- 
лонки утепляются, и замерзать 

они не должны. Факт, описан
ный в письме, говорит о том, 
что эти работы были- произве
дены некачественно, поэтому 
трубы замерзли. Указанные в 
письме недостатки будут 
устранены.

Редакция надеется, что эти 
слова председателя райиспол
кома в скором времени во
плотятся в дело.

ЧИТАТЕЛЬ 
РАССКАЗЫВАЕТ«ВНИМАНИЕ—ДЕТИ!»

Эти слова передавались из 
машины безопасности движе
ния, за которой следовала ко
лонна автобусов, заполненная 
детворой школьного возраста.

Свердловское производст
венное объединение пасса
жирского таксомоторного ав
топредприятия проводило 
большой праздник для ребят: 
«День школьника». С утра на 
территории гаража, что распо
ложен на первом километре, 
гремела музыка. Ровно в 10 
часов актовый зал был запол
нен детьми до отказа. На
чальник объединения Виктор 
Иванович Коленов рассказал 
ребятам о развитии пассажир
ского транспорта, о такси, на
звал имена пап и мам, чьи 
дети присутствовали на этой 
встрече, рассказал об их не
легком, но очень нужном и 
ответственном труде.

После этого ребята совер
шили экскурсию по гаражу: 
прошли по трекам и переки- 
дам, посмотрели, как моются 
таксомоторы, как они подкра
шиваются в малярном цехе, 
где и как ремонтируются. А 
потом ребята выступали с пес
нями, стихотворениями перед 
своими родителями.

Интересной была и поездка 
по городу. Побывали на Ши- 
рокореченском мемориале. 
Ребятам рассказали о героях 
Великой Отечественной вой

ны, умерших в свердловских 
госпиталях. Память о погиб
ших ребята почтили минутным 
молчанием. Посмотрели потом 
и другие исторические и па
мятные места города.

Праздник очень понравился 
ребятам.

Г. КУНИЦЫН, 
зам. начальника 

объединения 
по воспитательной работе.

ЧИТАТЕЛЬ 
НЕДОУМЕВАЕТЗАШИЛИСЬ...

Решила я еще в феврале в 
дегтярсном ателье «Восход» 
платье сшить. Срон (лредупре-« 
дили, спасибо!) — месяц. Ну, 
думаю, ничего, потерплю, лишь 
бы сшито хорошо было. Терп
лю. Прихожу через месяц. При
емщица с каменным лицом го
ворит, чтобы пришла через не
дельку. Пришла через недель
ку. А закройщица заболела, 
ушла домой. Прихожу еще че
рез месяц. Тихо так спраши
ваю:

— Вышла на работу моя за
кройщица?

А приемщица кан накинемся 
на меня:

— Вы, — говорит, — что хо
дите, воду мутите? Нужно по 
телефону спрашивать. Готово 
будет — скажем. А сейчас до
мой идите, подождите еще не
дельку. Если бы пришли рань
ше, можно было бы другой за
кройщице перезаказать.

Пришла через недельку. На 
этот раз повезло, вышла сама 
закройщица. Улыбается она и 
говорит радостно:

— Я вам уже кроить нача
ла. Вот посмотрите, перед уже 
раскроила.

Обрадовалась я так. Еще бы! 
Через два дня -— примерка. Ве
лико платье получилось. За
кройщица как-то странно на ме
ня посмотрела. Я ей говорю, 
что сама во всем виноват«!. 
Просто похудела я за послед
ние два месяца, пока в ателье 
ходила.

Вскоре дело до второй при
мерки дошло. Пришла я, поме
ряла — ахнула. Фасон даже 
приблизительно не соответство
вал заказанному. Рукав не на 
том месте пришили. И стала я 
ходить через день. Рукав при
шили, куда нужно, теперь ман
жета неправильно раскроена и 
пришита. Потом платье расши
вали. Потом ушивали.

В общем, вконец зашились... 
Л. ЛЮБИНА.

Дегтяре к.

К ПУСКУ ВСЕ ГОТОВО
РЕПОРТАЖ ............................................ -....... ........

Уверенно, ритмично ра
ботают в эти дни строители 
треста «Уралтяжтрубстрой» 
из Первоуральска. Законче
ны последние работы, идет 
наладка оборудования в це
хах нового предприятия — 
завода трубчатых конструк
ций. Первая очередь мощно
стью 30 тысяч тонн конст
рукций в год уже в четвер
том квартале выдаст первую 
продукцию. Строители Пер
воуральска подготовили 
предприятие к пуску на три 
месяца раньше установлен
ного срока.

В просторных, светлых 
цехах нового завода все си
яет свежей краской. Ровны
ми рядами стоят металло
режущие станки, кузнечно
прессовое оборудование, в 
конце пролетов стоят мосто
вые краны. Пройдет не
сколько дней, и мощные со
временные механизмы нач
нут свою трудовую вахту. 
Служить им долго и надеж
но. потому что сделаны они 
умелыми руками уральских 
монтажников.

— А пока...
Вместе с начальником уча

стка третьего строительного 
управления В. И. Просиным 
обходим один за другим 
большие пролеты завода. 
Они тянутся на сотни мет
ров, главный корпус занима
ет площадь в 5 тысяч гек
таров.

— Строителям приходи
лось нелегко, — рассказы
вает Виктор Иванович. — 
Особенно, когда возводили 
встроенные помещения 
внутри /пролетов. Времени 
было в обрез, а работы пред
стояли очень сложные. Но 
справились досрочно. Помог

ла инженерная и рабочая 
смекалка. В последние ме
сяцы все трудились как бы 
на одном дыхании. Порой 
было трудно определить по
бедителя в соревновании 
все работали с большим 
подъемом.

Третье строительное уп
равление треста «Уралтяж
трубстрой» является генпод
рядным на сооружении заво
да трубчатых конструкций. 
Для пуска первой очереди 
его коллектив уложил 15 ты
сяч 600 кубометров бетона, 
сотни—сборного железобето
на, строители переработали 
сотни тысяч кубометров 
грунта. Но все эти внуши
тельные цифры не были бы 
так значимы, не прояви кол
лектив творческого подхода 
к делу.

Комплексная бригада 
В. . Беляева, монтажники 
В. Павленко в последние ме
сяцы не уходили с участка, 
не выполнив по полторы 
сменных нормы в натураль
ных измерителях. Но осо
бенно проявили себя монтаж
ники В. Дульцева. Сроки 
сдачи объектов подходили к 
концу, когда бригада получи
ла задание сделать перекры
тие встроенных помещений. 
Вместо обычной технологии 
здесь применили поофилиро- 
ванный настил. Новшество 
позволило в, 6 раз повысить 
производительность труда. 
Кроме того, было сэконом
лено более 60 тонн армату
ры и около 240 кубометров 
сборного железобетона.

Эта же бригада примени
ла панели типа «Сендгвнч» 
вместо кирпичной кладки на 
стенах вентиляционных ка

мер встроенных помещений. 
Монтажники увеличили про
изводительность труда на 
этих работах в 11 раз. Кол
лектив из пяти человек 
смонтировал 1800 квадрат
ных метров панелей за 7 
рабочих смен.

Большой экономический 
эффект и выигрыш во вре
мени дало применение ме
таллической унифицирован
ной опалубки при бетониро
вании фундаментов под ко
лонны цеха. Этот метод 
предложил и разработал на
чальник технического отдела 
треста «Урйлтяжтрубстрой» 
А. Ф. Соколкин. Производи
тельность труда за счет при
менения такой опалубки 
возросла в 3,6 раза. Кстати, 
новинка первоуральцев 
представлена на ВДНХ 
СССР и вызывает большой 
интерес у строителей на
шей страны.

Основное внимание руко
водители стройки уделяют 
передовым методам труда, 
ищут еще более рацио
нальные пути выполнения 
работ. Как никогда боль
шое внимание уделяется 
социалистическому ' соревно
ванию, оперативному подве
дению итогов трудового со
перничества, обобщению пе
редового опыта. Это придает 
соревнованию динамизм, обо
стряет трудовое соперничест
во.

Итоги соревнования в 
предпусковой период подво
дились ежедневно и поде
кадно. Штаб стройки, парт
ком треста «Уралтяжтруб
строй» образовали для этой 
цели оперативную группу, в 
которую входят представите

ли партийной, профсоюзной 
и комсомольской организа
ции. Победителям вручается 
переходящее Красное зна
мя, вымпелы.

Показательно, что ни од
ному коллективу, ни одной 
бригаде не удавалось.более 
10 дней удерживать у себя 
алое полотнище — настоль
ко остро соперничество.

Едва бригада В. Дульцева 
установила своеобразный 
рекорд иа перекрытии 
встроенных помещений, как 
монтажники В. Павленко 
применили при остеклении 
цеха вместо металлических 
переплетов стеклопрофилит. 
С самого начала строитель
ства трудятся здесь камен
щики бригады А. Стеблей. 
Они возвели 12 тысяч куби
ческих метров кладки, не 
раз выходили победителями 
в соцсоревновании. ,

Только за последние ме
сяцы бригада В. Беляева 
уложила 9 тысяч кубомет
ров бетонной подготовки под 
полы цехов. Отлично труди
лись и монтажники специа
лизированных организаций— 
треста «Уралстальконструк- 
ция», смонтировавшие 7 
тысяч 200 тонн конструк
ций, «Союзшахтоспецмон- 
тажа», установившие в ко
роткие сроки 1,6 тысячи 
тонн технологического обо
рудования, работники трес
та «Промвентиляция».

Стройка продолжается. 
Коллектив треста «Урал
тяжтрубстрой» освоил бо
лее миллиона рублей уже в 
счет второй очереди. А в 
готовых пролетах идет под
готовка в сдаче объектов го
сударственной комиссии. 
Уже в этом году строители 
Нижнего Тагила. Орс
ка. Лысьвы, Верхней Пыш
мы получат первые сотни 
тонн облегченных высоко
эффективных трубчатых кон
струкций. х

П. ВАСИЛЬЕВ.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

СОФИЯ: ШТРИХИ
К ПОРТРЕТУ

— Бульвар Ленина. Едем в Молодость! — объявил води
тель автобуса.

Столица Народной Республики Болгарии дала имя Лени
на самой широкой, самой зеленой, самой красивой своей

НАСТОЯЩЕЕ И БУДУЩЕЕ СТОЛИЦЫ БОЛГАРИИ • МОЛОКО ТЕЧЕТ... В 
КАНАВУ • ЧТО НУЖНО ЦРУ В ИТАЛЬЯНСКИХ ПРОФСОЮЗАХ?

МИР СЕГОЛНЯ
РИТМЫ И МЕЛОДИИ ГАНЫ • ПРЕССА МОНОПОЛИЙ — ПРОТИВ ПРОГ

РЕССА • В ИНДИИ ИЗУЧАЮТ РУС СКИЙ ЯЗЫК

ФРГ. В яркую демонстрацию крепнущих связей запад
но-германской коммунистической печати с трудящимися 
страны вылился ппаздник газеты Германской коммуни
стической партии «Унзере цайт», проходивший в Дюссель
дорфе.

Многие посетители приняли участие во встрече с руко
водителями ГКП, известными журналистами коммунисти
ческой печати. В ходе праздника состоялись многочислен
ные встречи по профессиям, молодежные форумы гд- об
суждались вопросы противодействия наступлению моно
полий, борьбы за демократические права, укрепление ми
ра.

На снимке: павильон, где посетители праздника смогли 
приобрести марксистскую литературу.

Фотохроника ТАСС.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

МИНИ-ИНТЕРВЬЮ

магистрали. Она начинается в центре Софии, от улицы 
Русской, примыкает к парку Свободы, в котором болгар
ский народ воздвиг величественный мемориал советским 
воинам-освободителям, и далее через обсаженные розами 
кварталы идет в большой район новостроек с символич
ным названием Молодость.

нам только что 
Ж обш и л
НЕ телетайп

С горы Витоша, которая 
возвышается над Софией, 
болгарские журналисты по- 

■ называли мне панораму 
своего города, строящиеся 
жилые комплексы. Моло
дость — один из них. Спу
стившись с горы, мы попа
ли в Молодость — первую, 
окруженную скверами, буль
варами. Здесь уже живут 
50 тысяч человек. Это лю
ди разных профессий, ио 
главным образом студенты, 
преподаватели, молодые 
специалисты. Рядом—толь
ко что отстроенные корпуса 
горного, химико-технологи
ческого, электротехническо
го институтов, отражающих 
новые направления в раз
витии болгарской эконо
мики.

Многочисленные стрелы 
башенных кранов, грузови
ки с железобетонными па
нелями и блоками: строится 
Молодость-вторая. И уже 
проектируются Молодость- 
третья и четвертая.

Бульвар Ленина тоже 
рожден пятилетками. И он 
продолжает расти, строить
ся. Болгарские коллеги с 
гордостью показывали мне 
жилой комплекс Восток:

— Десять лет назад здесь 
была окраина Софии.

Немного погодя:
— Атомный центр. В 

1968 году здесь было 
поле...

Потом мы подъехали к 
старинной церквушке, ко
торую окружили многоэтаж
ные здания из бетона и 
стекла. Эта церквушка —

все, что осталось от дерев
ни Дырвеница. А пригород
ные деревушки Бистрица, 
Симеоново, Драголявцы 
превращены за годы народ
ной власти в места отдыха 
трудящихся.

Возводится жилой комп
лекс Модерно предградие, 
рассчитанный на 120 тысяч 
жителей. Отсюда до центра 
города десять с половиной 
километров. Но проблема 
транспорта снята с обсуж
дения: принято решение — 
отсюда к центру пойдет пер
вый луч Софийского метро. 
Оно будет сооружаться с 
помощью Советского Союза.

Мой блокнот пополнялся 
все, новыми и новыми жтри- 
хами к портрету новой Со
фии. Здесь будут сердечно
сосудистый и онкологиче
ский центры, на строительст
во которых направлены 
деньги, заработанные тру
дящимися Болгарии на ком
мунистических субботниках. 
Закончен проект, и в 1980 
году будет заложена новая 
медицинская академия. Но
вые профилактории, полик
линики, санатории, базы 
туризма и отдыха... Новые 
сады, скверы, парки приба
вятся к тем четыремстам, 
что есть в Софии.

Я видел Софию — древ
нюю и одновременно моло
дую. видел столицу с пре
красным настоящим и еще 
более прекрасным будущим.

Е. БУГАЕНКО, 
спец. корр. АПН.

София — Москва.

• ПРАГА. Международ
ный симпозиум, посвящен
ный исследованиям электро
магнитного поля Земли, от
крылся в г. Гурбаново. В 
нем принимают участие уче
ные Чехословакии, Болгарии, 
МНР, ГДР, Польши, СССР 
и Голландии.

О МАДРИД. Продолжает 
ухудшаться внешнеторговый 
баланс Испании. Согласно 
официальным данным, за 
первые восемь месяцев этого 
года дефицит до внешней 
торговле страны составил 
около 6,3 миллиарда дол
ларов. Это почти на пол
тора миллиарда долларов 
больше, чем за аналогичный 
период прошлого года.
• КИТО. Правительство 

республики никогда не отка
жется от выполнения про
граммы социально-экономи
ческих преобразований, отве
чающей национальным инте
ресам. Об этом заявил; вы
ступая в городе Бабаойо, пре
зидент Эквадора генерал 
Гильермо Родригес Лара.

О ДЕЛИ. В некоторых 
школах города Лудхияна (ин
дийский штат Пенджаб) вво
дится обучение русскому 
языку. Для взрослых здесь 
будут открыты вечерние кур
сы русского языка. Лудхия
на имеет тесные промышлен
ные и торговые связи с Со
ветским Союзом, продукция 
ряда текстильных предприя
тий этого города экспортиру
ется в СССР.

(ТАСС, 9 октября).

Огромный, похожий на 
цистерну со стратегиче-

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАМЕТКИ
ским топливом молоковоз, 
повизгивая тормозами, съез
жает с асфальта. Хобот шлан
га спущен в канаву. Потекло 
молоко... '

У заброшенной шахты ос
танавливается грузовик, плот
но уставленный бидонами. 
Молоко из них сливают в 
ствол, под землю. Тысячи гал
лонов молока. Как во време
на великой депрессии...

Но происходит это в ны
нешней Англии. Наверное, 
молока здесь хоть залейся. 
Не хватает ни бидонов, ни 
цистерн? Ничего подобного. 
Льют в канаву, хотя, как при
знают газеты, «страна испыты
вает недостаток этого продук
та». Дело в другом — про- 

Е сто начали сбываться пред- 
5 сказания здешних сторонни

ков «Общего рынка». Их про
пагандистские гиперболы о 
молочных реках, которым 
суждено потечь в Британии, 
если та останется в ЕЭС. 
подтверждаются И при этом 
со зловещей буквальностью. 
Согласно букве действующих 
внутри ЕЭС соглашений.

В соответствии с «эконо
мической схемой», намечен
ной еще два года назад, Анг
лия должна переориентиро
вать свое молочное животно- 

§ водство на мясное.
Е Уже несколько месяцев 
а большинству английских фер- 
~ меров запрещено продавать 
Э молоко. Для них предусмот- 
Й рена компенсация: каждому, 

кто сможет «переделать» мо
лочную корову на мясную, 
выплачивается 140 фунтов 
стерлингов. Всего же Англии 
выделено 30 миллионов фун
тов. Подсчитано, впрочем, 
что поскольку Британия про
должает делать взносы в кас
су ЕЭС, то в конечном итоге 
расплачиваются за молочные 
ручьи и реки сами же анг
лийские налогоплательщики.

И вот предсмертно - ревут 
попавшие под топор брюс
сельской «схемы» коровы: 
идет невиданный прежде на 
островах забой скота. Не
хватка молока сказалась уже 
на производстве масла и сы
ра. Остановлены почти все 
маслобойни, сократилось про
изводство традиционных анг- 

Ьлийских сортов сыра. Чего же
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СУХИМ
ПАЙКОМ

ради? Так надо, следуют офи
циальные объяснения. Сегод
ня мы затопляем молоком 
шахты, зато' завтра... Надо ве
рить в глобальную мудрость 
планировщиков из ЕЭС, в 
сверхрациональность их пред
начертаний. Но верится с 
трудом. На складах ЕЭС ско
пились горы масла. Скопились 
из-за раздоров внутри «де
вятки», благодаря, как иной 
раз выражается пресса, «не
пробиваемому бюрократиз

му» чиновников штаб-кварти
ры и, главное, из-за того, 
что монополии заинтересова
ны в удержании высоких цен. 
В итоге же было решено: 
Англии масла производить не 
надо, ей по-свойски станут от
ламывать от континентальных 
масляных эльбрусов. Что же 
до молока, то и тут нет ни
какой проблемы — на тех же 
складах хранятся неисчерпа
емые запасы молочного по
рошка. Таким образом, свою 
долю от щедрот «Общего 
рынка» Британия получит... 
сухим пайком.

Итак, все честь по чести, 
все по «схеме». У подобных 
«схем» есть одна непремен
ная особенность — продукт 
обязан подорожать. Так еще 
недавно было с сахаром, из
быточное производство кото
рого обернулось очередями 
и драками в магазинах, атак-/ 
же вынужденным переходом 
многих англичан на сахарин. 
Сахар исчез тогда с магазин
ных полок также в соответст
вии с обязательствами Анг
лии по «Общему рынку». Те
перь его можно купить сколь
ко угодно, но стоит он вдвое 
дороже, чем год назад. То 
же самое происходит сейчас 
и с молоком. Цены на него 
в ближайшее время, как пи
шут, повысятся.

Кстати, газеты, печатающие 
ныне сообщения о том, что

Англия обожглась на молоке, 
ни словом не обмолвились о 
подобной перспективе нака
нуне референдума по «Об
щему рынку». Только после 
■олосования стало также из
вестно, что Е^С давно запла
нировало повысить к осени 
цены в Англии на 8 процен
тов. Располагая этой ново
стью, пресса сторонников 
«Общего рынка» придержива
ла ее до окончания голосо
вания.

Прошло четыре месяца со 
дня референдума. Британ
ская индустрия продолжает 
терять темпы. Уровень инве
стиций продолжает падать. 
За это время прибавилось 
почти 400 тысяч безработных. 
Что будет дальше? Эксперты 
обнадеживают: теперь уже 
безработице не исчезнуть из 
Англии никогда. Приговор 
окончательный. Его не пытает
ся обжаловать даже офици
альное ведомство. Сейчас 
здесь все чаще говорят и 
пишут об усиливающейся эми
грации. Впервые за послед
ние десятилетия Англию 
больше покидают, чем въезжа
ют в нее. Каждый день 600 
англичан оставляют Брита
нию. «Большинство из них,— 
писала недавно «Дейли мир- 
рор», — держат путь в стра
ны «Общего рынка». Их го
нят туда с родных мест, — 
считает газета, — все более 
обостряющиеся экономиче
ские трудности».

Все, как видим, по «схе
ме» — одни в поисках рабо
ты отправляются в Запад
ную Европу, для других с 
континента повезут молочный 
порошок. Предсказания сбы
ваются. Сухой паек «Общего 
рынка» и экономический кри
зис стали реальностью.

Э. ЧЕПОРОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.
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КТО ЗА
«УТЕСОМ»?

Итальянский журнал 
«Темпо» опубликовал ста
тью. заголовок которой с 
исчерпывающей полнотой 
представляет суть пробле
мы: «Итальянских профсо
юзных лидеров шантажиру
ют с помощью денег ЦРУ».

Приподнимая завесу, жур
нал пишет о плане «Утес», 
появившемся на свет год 
назад. Впрочем, выражение 
«появившийся на свет» в 
данном случае неточно отра
жает действительность. И по 
сей день этот документ, как 
и всякая сверхсекретная ин
струкция". пребывает в глу
бинах сейфа.

Что же представляет со
бой «Утес», на чьем пути 
он воздвигнут? Это — де
тальная программа актив
ных, целенаправленных дей
ствий, конечная цель кото
рых — подрыв и раскол 
наметившегося в итальян
ском профсоюзном движе
нии единства действий.

Заокеанское вмешательст
во в дела итальянских- проф
союзов. направленное против 
их единства, — явление не

новое. В большинстве случа
ев инструментом такого вме
шательства служит непо
средственно ЦРУ — «самое 
важное управление в Ва
шингтоне». Кроме того, по 
свидетельству того же «Тем
пе», можно назвать имена 
по крайней мере трех десят
ков американских должност
ных лиц, долгие годы зани
мающихся итальянским
профсоюзным движением. 
Все они, представляя раз
личные ведомства, заняты 
одним: изысканием средств, 
которые препятствовали бы 
окончательному объедине
нию профсоюзов Италии, 
срывали организованное вы
ступление трудящихся в 
защиту своих прав и инте
ресов.

В числе тех, кто всегда и 
с особой охотой принимался 
за «искоренение» самой 
идеи профсоюзного единст
ва, разумеется, это касает
ся и борьбы итальянских 
трудящихся, неизменно на
ходится Джордж Мини. 
Именно ему, председателю 
АФТ—КПП, самого консер
вативного из американских 
профсоюзных объединений, 
ЦРУ. желая оставаться по 
возможности незаметным, в 
течение многих лет поруча
ло «деликатную» миссию — 
передачу крупных сумм тем 
профсоюзам и их лидерам, 
которые выступают против 
объединения.

Джордж Мини и сам всег
да готов приплатить, лишь 
бы избавиться от кошмара 
«растущей коммунистиче
ской угрозы» в профсоюзах 
Западной Европы. Он впол
не разделяет мысли своего 
давнего единомышленника 
Джея Лавстона, который во 
всем, что касается подрыва 
и раскола, «собаку съел». 
Так вот, по поводу итальян
ского продвижения Лавстон 
«философски» заметил:

«Стоит верблюду сунуть 
морду в палатку—и он весь 
туда влезет». Аллегория, 
что и говорить, весьма пря
молинейная, но зато верная 
по существу. «Сунув голо
ву» в дела итальянских про
фсоюзов, ЦРУ, Мини, Лав
стон и иже с ними хотели 
утвердить право, если не 
распоряжаться в них по сво
ей воле, то, по крайней ме
ре. помешать тем процессам, 
которые там сегодня все ре
шительнее пробивают себе 
дорогу.

Однако время показало, 
что ни открытое вмешатель
ство извне, ни щедрые по
дачки продажным профли
дерам, ни стенания об «угро
зе», которая якобы заключе
на для профсоюзов в возрас
тающем влиянии в них ком
мунистов, не способны вос
препятствовать становлению 
такого глубокого по своему 
существу движения, каким 
является сегодня борьба за 
органическое единство проф
союзов Италии.

Ю. СВЕТЛИЧНЫЙ. 
(АПН).

«КОРОЛИ»
ПРИСЛУЖИВАЮТ
Газетные короли от 

Шпрингера до Томпсона и 
многонациональные монопо
лии информации, которые 
контролируют большую 
часть западноевропейской 
прессы, разжигают кампа
нию против португальской 
революции, против прогрес
сивных правительств Перу и 
Индии. Много лет эта моно
полистическая пресса под
держивала империалисти
ческую агрессию во Вьетна
ме. «Забывая» о деревнях,

сожженных напалмом, о 
страшных разрушениях, при
чиненных американскими 
бомбардировками, она 
утверждала, что вьетнамско
му народу, который с ору
жием в руках защищался от 
империализма, «угрожает 
коммунизм». Для прессы 
монополий нынешнее мир
ное строительство во Вьет
наме не является заслужи
вающей внимания темой. От 
«Фигаро» до «Таймс» она 
переполнена сенсационными 
«открытиями#: опасность,
мол, сейчас грозит свободе в 
Португалии. Индии и Перу, 
а в Чили или Испании все 
идет хорошо.

Печатные органы импери
алистической пропаганды 
ничего не писали о недавних 
взрывах бомб, подложенных 
фашистскими элементами в 
Португалии. Застенки в Чи
ли в их изображении вы
глядят раем, зато политиче
ская смелость Индиры Ган
ди представляет собой, ви
дите ли, «угрозу демокра
тии».

Преследуя прогрессивных 
журналистов, международ
ные газетные монополии 
всеми средствами отстаива
ют свои интересы. Порту
гальская пресса контролиро
валась процветавшими при 
фашизме монополистически
ми группами, всякого рода 
шамполимо, мелу и кина- 
сами. А те западноевропей
ские газеты, которые при
творялись, что ничего об 
этом не знают, теперь «воз
мущаются», когда порту
гальские рабочие поддержи
вают прогрессивные меры 
правительства, а журнали
сты критикуют международ
ную реакцию.

Жозе Жуао ЛОУРУ, 
португальский журналист.

(АПН).
Лиссабон.

КУЛЬТУРНАЯ ЖИЗНЬ ЗА РУБЕЖОМ

БЕЙ, БАРАБАН!
Барабан бьет то громко и 

властно, то затихая, звуки по
степенно угасают, обрывается 
мелодия. Но вот оглушитель
ный грохот снова нарушает 
тишину. Он, как птица, выр
вавшаяся на свободу, взвива
ется ввысь, льется, ликуег. Так 
звучит только африканский 
барабан.

Барабан в Африке — это 
священный инструмент пред
ков, который имеет свою исто
рию Если пересечь африкан
ский континент, то нетрудно 
убедиться в том, что барабан— 
неотъемлемый атрибут жизни 
африканских народов, участ
ник всех событий, праздников

и обрядов.
Яркий пример тому Гана. 

Испокон веков ни одно собы
тие в стране не обходится без 
барабана. Он задает тон на 
свадьбах, плачет на похоронах 
и поминках, поднимает людей 
па борьбу и возвещает о побе
де и наступлении мира.

Прежде барабанщиком мог 
стать только мужчина, но в 
последнее время к этому попу
лярному народному искусству 
приобщились женщины и дети. 
Считается, что умению бить в 
барабан надо учиться с дет
ства. Поэтому отцы учат своих 
сыновей игре на барабане чуть 
ли не с пеленок, чтобы к со

вершеннолетию они стали ма
стерами своего дела.

Ганцы предпочитают бара
бан другим инструментам по
тому, что он прост и досгупен 
в обращении, а необходимая 
гамма тонов достигается пу
тем использования множества 
различных по величине и фор
ме барабанов.

Каждое племя имеет свой 
барабан, отличный по форме и 
звучанию от других. Бара
бан — не только музыкаль
ный инструмент, но и релик
вия племени. Во времена меж
племенных войн самым ценным 
трофеем считался барабан по
верженного врага. И сегодня 
чем старше барабан, тем он 
считается ценнее.

Что значит для ганцев бара
бан, нетрудно понять из сохра
нившегося религиозного преда
ния народа акай... «Когда все
вышний создавал мир, то од
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ной из первых вещей, кото
рые он создал, был барабан». 
Поэтому барабанщик — почи
таемый в пароде человек. Он 
не просто исполнитель нацио
нальных мелодий, но и певец. 
У ганцев есть даже понятие 
«поэзия барабана». Это — 
песни, сказания, гимны вож
дям, которые, как эстафета, 
передаются из поколения в по- д 
коление и торжественно испол- | 
няются на различных событи- I 
ях. фестивалях и обрядах. В

Когда звучит барабан, ни = 
один ганец не может оставать
ся равнодушным. Он танцует 
и веселится, если ликует ба
рабан, и грустит, если плачет 
барабан. Потому что для 
ганца эти ритмы и мелодии — 
это душа народа, его радость 
и печаль, его жизнь и судьба.

Г. ПИЛЬНИКОВА. 
(ТАСС).

Аккра.
пиимтнптнппшт11^

Ц «ПИКОВАЯ ДАМА» ПО-ИТАЛЬЯНСКИ
О ФИЛЬМЕ ЛУИДЖИ КОМЕНЧИНИаНвмваямВМямвямвмННтМП|^^

Несмотря на то, что новый 
фильм итальянского режиссе
ра Луиджи Коменчини «Игра 
в карты по-научному» на этот 
раз не посвящен одной из 
любимых его тем — военной 
(советскому зрителю Комен
чини известен по таким лен
там, как «Хлеб, любовь и 
фантазия», «Все по домам», 
«Невеста Бубе»), тем не ме
нее он выступает вновь как 
художник с ярко выражен
ной, гражданской позицией, 
все симпатии которого всег
да были на стороне унижен
ных и оскорбленных.

...В семью Пепино (Альбер
то Сорди) приходит ошелом
ляющая и долгожданная не 
только для него, но и для 
всех соседей по барачному 
поселку, новость — приехала 
старуха (Бетт Дэвис), посколь
ку в фильме у нее нет даже

имени, то и мы будем на
зывать ее так. Эта почтенная 
синьорина, ежедневный до
ход которой составляет 300 
тысяч долларов, прибывает е 
Италию из-за океана, но ее 
интересует отнюдь не экзоти
ка страны. Дело в том, что 
у старухи есть поистине «од
на, но пламенная страсть» — 
игра в карты. Причем, приез
жает она каждый год вот уже 
восемь лет и играет, с кем 
бы вы думали? — мет, не с 
такими же, как сама, мил
лионерами, а всего лишь с 
мусорщиком Пепино и его 
женой Антонией (Сильвана 
Мангано).

Денег у Пепино нет, но ве- 
ликодушнаД американка всег
да в начале игры дает ему 
в долг миллион лир, ибо, как 
она считает, смысл ее игры— 
самоутверждение, а не выиг-

рыш. Потом мы увидим, как 
лицемерны эти слова и чем 
на самом деле оборачивается 
«самоутверждение». Старуха 
показывает гостям свой аль
бом, в котором собраны фо
тографии ее партнеров по 
карточной игре со всего ми
ра. «Бедуины, филиппинцы, 
полинезийцы, мои чилийские 
друзья, а это мои славные 
бразильцы», — поясняет она 
На фотографиях — задавлен
ные нищетой, далекие от ци
вилизации, едва ли не в на
бедренных повязках, жители 
этих стран. Они выглядят еще 
беднее Пепино и Антонии.

С этими людьми и играет 
в карты старуха, якобы забо
тящаяся об их благополучии. 
Идея Коменчини выражена 
вполне ясно и недвусмыслен
но: здесь все та же, «трога
тельная» забота, которую про

являют всемогущие монопо
лии, предоставляющие креди
ты слаборазвитым странам, 
делая это, будто бы, исклю
чительно из благородных по
буждений. «Игра в карты по- 
научному» — фильм-памфлет. 
Уже в названии мы слышим 
горькую иронию авторов. С 
тем же чувством еще в на
чале века В. И, Ленин на
звал пресловутую систему 
Тейлора, служащую для по
лучения больших прибылей, 
«научной» системой выжима
ния пота» «Игра в карты по- 
научному» — это все новые 
и новые способы, часто пре
красно замаскированные, и 
которым прибегают капита
листические воротилы, чтобы 
удовлетворить свою страсть— 
делать деньги.

Образ старухи-миллионер
ши, занимающейся междуна

родной валютной спекуляци
ей, приобретает уже символи
ческое значение. Он персо
нифицирует всю алчность, 
жестокость и лицемерие 
(скрытые, однако, под густо 
положенным гримом, под 
маской благонамеренности), 
все язвы, которыми страдает 
современное буржуазное об
щество.

Старуха тяжело больна и 
передвигается только в крес
ле-каталке. Но каждый раз 
при виде денег глаза ее за
гораются недобрым блеском. 
Сатира фильма особенно ост
ра в сценах, где показана не
померная жадность миллио
нерши.

Можно вспомнить эпизод, 
когда впервые, кажется, Пе
пино повезло: он выигрывает 
семь миллионов лир. Пепино 
и Антония счастливы, они сме
ются. не скрывая своего вос
торга. Старуха любезно про
сит их пойти на кухню и при
готовить ей настоящие италь
янские спагетти После этого 
с лица старухи сходит улыб
ка и она взрывается гневом, 
швыряя в своего партнера

Джорджа блюдце: конечно 
же, из-за него проиграны 
этим жалким нищим (тут она 
уже не стесняется в выраже
ниях) целых семь миллионов 
лир — десять тысяч долла
ров — вспомним: ежедневной 
доход «бедной» старушки 
«всего» 300 тысяч долларов! 
И даже во время сердечно
го приступа она, едва шеве
лясь, хрипит: «Я хочу играть 
в карты...» Вот ее вера, вот 
ее исповедь!

Возобновляется игра, эпи
зоды которой, безусловно, 
одни из самых сильных в 
фильме. Камера внимательно 
следит за лицами. Не подда
ется описанию мимика А. Сор
ди, сумевшего, как и в сво
их прошлых лентах, создать 
великолепный образ «ма
ленького Меловека», к которо
му, впрочем, складывается не 
только сочувственное, но и 
несколько ироническое отно
шение. В конце фильма Пе
пино, мечтавший о миллио
нах, вынужден заложить у 
ростовщика свой барак со 
всем имуществом, чтобы вер
нуть старухе долг. Потому 
что иначе она не приедет в

следующем году и лишит Пе
пино уже всякой возможно
сти разбогатеть. Все повто
рится сначала. Впрочем, по
вторится ли? Авторы предла
гают нам следующий финал. 
Провожая старуху в аэропор
ту, Клеопатра, дочь Пепино, 
подает ей пирожки, в кото
рые добавила мышиного 
яду.

— Ты думаешь, она по за
паху не догадается?—спра

шивает Клеопатру брат.
— Куда ей, уж если наши 

мыши не догадались...

По словам режиссера Ко
менчини, Клеопатра «единст
венный человек в фильме, 
кто реально стоит на земле». 
Пепино, Антония, все жители 
барачного поселка живут ил
люзорной мечтой о счастье, 
которое должно вдруг само 
по себе свалиться с неба, и 
в то же время не предпри
нимают никаких шагов, чтобы 
исправить свое нищенское 
положение, вступить в бой с 
этим миром наживы.

Клеопатра делает первый 
шаг.

В. ВОЗЧИКОВ.

Премьеры 
нового сезона
Завтра в Свердловском 

академическом театре опе
ры м балета имени Луначар- 
гного открывается новый 
64-й сезон. О творческих пла
нах коллектива театра рас
сказывает заведующая лите
ратурной частью Д. А. Фе
сенко.

— Диана Алексеевна, чем 
новый сезон отличается от 
предыдущих?

— В этом году наш театр, 
как и вся страна, готовится 
к XXV съезду КПСС. Ему 
будет посвящена опера Бо
родина «Князь Игорь». Над 
постановкой спектакля ра
ботают главный режиссеп 
театра М. Минский, главный 
дирижер К. Тихонов и ху
дожник Н. Ситников.

— Какие премьеры ожида
ют зрителей?

— В ноябре наши зрители 
услышат оперу Верди «Тра
виата*. Ставит спектакль 
выпускник Ленинградской 
консерватории режиссер 
В. Каждан, дирижер — Е. Ко
лобов. В числе других премь
ер сезона — балет Чайков
ского «Лебединое озеро».

— Какая в новом сезоне 
будет, вестись организатор
ская и пропагандистская ра
бота среди зрителей?

— 23 ноября балетом 
А. Фридлендера «Каменный 
цветок» откроется неделя 
«Театр и дети». Мы стремим
ся привлечь в театр моло
дежную аудиторию, прово
дим встречи с педагогами и 
беседы музыковедов. Хотим 
сделать традиционными 
«Дни студентов», во время 
которых студенты смогут 
встретиться «с актерами, по
смотреть спектакль, обсу
дить его. Как и в прошлом 
году, устроим выставки дет
ских рисунков о театре. 
Большое внимание уделяем 
эстетическому воспитанию 
учащихся профессионально- 
технических училищ. Для 
них в прошлом году сов
местно с Дворцом молодежи 
мы проводили вечера-пу
тешествия по страницам 
опер и балетов. В этом го
ду 23 октября первый вечер 
будет посвящен знакомству 
с оперой Гуно «Ромео и 
Джульетта». Лекторий «Опе
рный театр и зрители» про
должает свою работу не 
только в стенах театра, но 
на заводах и в вузах.

С. ГУДКИНА.

ВСТРЕЧА

Г остья— 
сестра Чайки

Одна из учениц школы 
№ 13 поселка Северного 
гостила с матерью у зна
комых. Там узнала, что 
еще одна гостья — Ели
завета Петровна — двою
родная сестра Героя Со
ветского Союза Лизы Чай
киной. Возвратившись в 
класс, девочка рассказала 
о встрече учителям. Пред
ставившуюся возможность 
встретиться с ней в школе 
не упустили: да и как ина
че—пионерская организа
ция вот уже 8 лет носит 
имя Чайки.

И когда проходил в за
водском клубе слет, посвя
щенный началу нового по
хода пионерии «Народ не
даром, помня это, нас пио
нерами назвал», среди по
четных гостей находилась 
Елизавета Петровна.

Детские годы ее прошли 
с Лизой, поэтому рассказ 
о Чайке вызвал большой 
интерес у пионеров.

В. БЕЛИН.
ПЕЧАТЬ

Будет 
пополнение

В Нижнем Тагиле возобно
вил свою работу двухгодич
ный университет советской 
печати при редакции город
ской газеты «Тагильский ра
бочий». В завершающем го
ду обучения слушатели по
знакомятся с жанрами газе
ты — фельетоном, очерком, 
корреспонденцией, а в мае 
1976 года в ряды тагильских 
рабкоров вольется новое по
полнение людей, которые 
будут активно сотрудничать 
в газетах. В. КЛИМОВ.

ТВ

Съемки 
в зале суда

ЦЕНТРАЛЬНОЕ ТЁЛЕ- 
ВИ ЦЕН НЕ ЗАКОНЧИЛО 
В СВЕРДЛОВСКЕ СЪЕМ- 
КН НЕСКОЛЬКИХ СЮ
ЖЕТОВ ДЛЯ ПЕРЕДАЧИ 
«ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН». 
ОДИН ИЗ СЮЖЕТОВ 
СНЯТ В ОРДЖОНИКИД- 
ЗЕВСКОМ НАРОДНОМ 
СУДЕ.

Телезрители увидят 
фрагменты из зала суда по
делу Г. Ляхова, который 
обвиняется в вовлечении 
10—13-летних подростков 
в пьянство и воровство.

Процесс ведет народу 
ный судья Владимир 
Иванович Задиора. Госу- 
да рст венное обвинение
поддерживает заместитель 
прокурора района Юрий 
Иванович Ларионов.

Н. НИКОЛАЕВ.
СЛУЧАЙ В ЛЕСУ

В плену 
у трясины

Любопытная история слу
чилась недавно на берегу 
озера Ельничное.что не
подалеку от Верхней Пыш
мы. Красавец лось забрел 
в трясину и увяз в ней. Обес
силенный. он был уже обре
чен на гибель. Помогли слу
чайно оказавшиеся рядом 
охотники А. Зуев. А. Трифо
нов. В. Белов. Они насоби
рали на берегу больших ве
ток и проложили из них к 
лосю дорожку. Выбравшие^ 
из пучины, лось лег почти у 
ног охотников отдыхать. Че
рез некоторое время он под
нялся и медленно побрел в 
сторону ближайшего сосно
вого бора.

А. МЕТЕЛИН.
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II Уть больше месяца остается до начала очередного 
*4 XXVIII чемпионата страны по хоккею с мячом, кото- 
в рый примет старт 20 ноября. Нынешний сезон обещает ■ 

болельщикам много интересного. Это и традиционный между
народный турнир на приз газеты «Советская Россия», кото
рый пройдет в конце января в Хабаровске, и юниорский 
чемпионат мира в Швеции, на участие в котором впервые 
подала официальную заявку федерация хоккея с мячом 
Голландии, кроме четырех его постоянных участников — 
сборных СССР, Швеции, Финляндии и Норвегии. Тради
ционное турне по Скандинавии совершит первая сборная 
СССР, планируются международные товарищеские матчи 
и клубных команд, второй розыгрыш Кубка европейских 
чемпионов. Ну и, конечно, интересным будет соперничество 
в чемпионате страны.

Как встречают наступающий сезон хоккейные команды 
мастеров нашей области? Сегодня наш рассказ об 11-крат
ных чемпионах страны, победителях первого розыгрыша 
Кубка европейских чемпионов армейцах Свердловска.

В пионерский лагерь, что 
на берегу Белоярского во
дохранилища, где армейцы 
вот уже который год про
водят свой традиционный 
предсезонный сбор, мы по
пали в обеденное время. 
Хоккеисты только что вер
нулись с тренировки, и, по
ка они были в столовой, мы 
отправились посмотреть 
спортивную базу.

Ветер гнал желтые ли
стья по аллеям пустого и 
тихого теперь лагеря. Сос
ны заглядывали в окна 
двухэтажных коттеджей. 
Один из таких корпусов был 
полностью отдан в распоря
жение хоккеистов. Рядом 
хорошая асфальтовая пло
щадка, огороженная прово
лочной сеткой, деревянная 
стенка, ворота. Здесь хок
кеисты работают над техни
кой. Чуть поодаль гимна
стический городок, где они 
делают зарядку. А вокруг 
красивый сосновый бор. До 
Заречного, где спортивный 
зал и стадион, езды 15 ми
нут. Словом, лучших усло
вий для тренировок и от
дыха трудно придумать. И 
армейцы; используют их 
«на полную мощность».

Когда мы вернулись. в 
коттедже стояла мертвая 
тишина. Заглянули в одну 
комнату, другую... Ребята 
спали богатырским сном. 
Лишь тренеры в своей ком
нате сидели над длинными 
листами бумаги — состав
ляли годовой график трени
ровок.

Армейцы приступили к 
предсезонной подготовке 
позднее обычного. Лишь в 
самом конце июля закон
чился чемпионат страны по 
хоккею на траве. Август 
команда провела в отпуске, 
а с первого сентября хок
кеисты начали тренировать
ся. И, как обычно, сразу в 
полную силу, без раскачки. 
Сначала в Свердловске, по
том здесь, в лагере.

Вот, например, распоря
док дня команды на сборах:

ШАГИ
К ПОБЕДЕ
Урок гимнастики в детско- 

юношеской спортивной шко
ле № 7 на спорткомбинате 
«Юность». Мальчишки и дев
чонки на снарядах выполняют 
стойки, перевороты, соскоки. 
Как смогли они, такие малень
кие, все это освоить?

У девчонок брать интервью 
легко — стоило заговорить с 
одной, как почти вся группа 
собралась вокруг меня. Инте
ресно, что привело их в гим
настику? Не боязно«ли выпол
нять такие сложные и, как мне 
показалось, небезопасные эле
менты? Кому из гимнасток 
подражают эти второклашки?

Наташа Калашникова: — За
нимаюсь третий год. Когда мне 
было шесть лет, « попросила 
маму записать меня сюда. Гим
настику увидела впервые по 
телевидению —- это так краси
во! Хочу походить на Ольгу 
Корбут. Почему не на Турище
ву? Корбут веселее!

Оля Кугач: — Когда мы 
учимся делать новый элемент, 
нас страхует тренер, поэтому 
не страшно.

Алла Маркова: — Если за
нимаешься спортом, то не 
болеешь

Тренер Валентина Михайлов
на Клепикова зорко наблюдает 
за гимнастками, помогает ос
ваивать новые элементы, ука
зывает на ошибки. Велика 
роль тренера в школе. Он сам 
набирает себе воспитанников, 
обращая внимание на пластич
ность, музыкальность, тело
сложение и... на внешность 
кандидата. Тренер проходит с 
воспитанниками долгий путь 
Узнает их симпатии и антипа
тии, привычки, черты характе
ра. Это помогает чутко реаги
ровать на возможные перепа
ды спортивной формы, выя
вить чисто индивидуальные

...А ВЕЧЕРОМ-ЕЩЕ
——12 КИЛОМЕТРОВ

7.30 — подъем, до 8.45 — 
зарядка, с 9.45 до 11.15— 
политзанятие, с 11.15 до 
14 часов — первая трени
ровка, с 17 до 19 часов — 
вторая тренировка, в 
23.15 — отбой.

— Методика трениров
ки, — поясняет старший тре
нер армейцев Валентин Ива
нович Атаманычев, — по 
сравнению с прошлым го
дом почти не изменилась. 
Правда, были увеличены на
грузки — за счет интен
сивности занятий, объема 
скоростно-силовой работы. 
Больше времени уделяем 
тренировкам со штангой, 
выработке скоростной вы
носливости. Зарядка — это, 
по сути дела, первое ча
совое занятие. Днем — ра
бота группами над техникой, 
тактикой. спортивные иг
ры. А вечером ежедневный 
12-километровый кросс.

Да, что и говорить, хок
кеистам, особенно молодым, 
приходится нелегко. Но 
ведь предсезонный сбор — 
это тот день, что год кор
мит.

В просторном холле, где 
на стене висят распорядок 
дня, план и содержание 
тренировок, график де
журств (кстати, во всем чув
ствуется, как в любом ар
мейском коллективе, какой- 
то особый четкий порядок),

ТВОЙ ТРЕНЕР

приемы, которые так расцве
чивают программу выступле
ний.

Директором школы два года 
назад была назначена заслу
женный тренер РСФСР Сера
фима Алексеевна Порошина. 
За плечами Серафимы Алек
сеевны большой опыт работы 
с молодежью. Вспомним хотя 
бы команду Свердловского 
медицинского института, ко
торая под ее руководством 
становилась сильнейшей среди 
коллективов мединститутов 
страны. С. А. Порошину зна
ют как вдумчивого, ищущего, 
влюбленного в свое дело вос
питателя и зоркого селекцио
нера.

Гимнастика в последние го
ды «помолодела», стала более 
темповой, насыщенной слож
ными элементами (опорные 
прыжки, например, сейчас свя
зывают с акробатикой). Усво
ить эти элементы можно, лишь 
начав заниматься как можно 
раньше, ведь в юном возрасте 
все усваивается значительно 
легче. Лиля Сайдашева и Све
та Дубровина выступают уже 
по программе кандидатов в 
мастера спорта Лиля включе
на в сборную Центрального со
вета ДСО «ЛокрмотиЬ», а Све
та — кандидатом в нее. Они 
воспитанницы старших трене
ров Т. П. Мучник и В. М. Кле
пиковой. Довольно успешно 
выступают и выпускники шко
лы. В этом году на первенстве 
страны техникумов физкульту
ры Владимир Привалов стал 
абсолютным чемпионом по 
программе кандидатов в ма
стера спорта.

Рост технической оснащен
ности спортсменов во многом 
зависит от оборудования гим
настических залов, где они за

• ХОККЕЙ. ПЕРВАЯ ЛИГА

УРАЛЬЦЫ УСТУПИЛИ
(2-1 М?^°0**1 )<ПЕРМЬ> ~ *СПУТНИК* (НИЖНИЙ ТАГИЛ) — 3:2 

Шайбы забросили: у «Молота» — В. Сабичев (9 минута), 
В. Асанов (16), С. Смертин (26), у «Спутника» — А. Болотов (3), 
Л. Максимов.

Штрафное время: у «Молота» — 8 минут, у «Спутника» — 
10 минут. Численное преимущество реализовано не было.

«ЛОКОМОТИВ» (МОСКВА) — СКА (СВЕРДЛОВСК) — 5:3 (2:1,

Шайбы забросили: у «Локомотива» — А. Хохлов (7 минута), 
В. Якушев (13), В. Цыплаков (36), А. Попков (50 и 54), у армей
цев Свердловска — А. Балдин (16), В. Аровин (25), В. Кузне
цов (42).
Штрафное время: у москвичей — 8 минут, у свердловчан — 

7 минут (на 5 минут был удален Ю. Лагунов). Численное пре- 
имущество один раз реализовали хозяева льда, сделал это 
А. Попков, когда на скамейке штрафников находился Ю. Ла-

У «Спутника» в этом мат
че по ряду объективных при
чин не принимали участия 
несколько игроков основного 
состава, что, несомненно, от

наше внимание привлекла 
большая таблица. Оказыва
ется, чтобы сделать трени
ровочный процесс более ин
тересным, армейцы исполь
зуют своего рода соцсорев
нование. Вся команда раз
делена. исключая вратарей, 
еще на четыре команды по 
пять человек в каждой, ка
питанами в которых А. Из- 
моденов, В. Полодухин, 
А. Сивков и В. Эйхвальд. 
И хоккеисты не просто сда
ют нормативы, а при сдаче 
каждого пятерки соревну
ются между собой. Тут и 
турниры по спортивным иг
рам — футболу, хоккею, 
баскетболу и волейболу, и 
нормативы по физподготов
ке — бег на разные отрез
ки, прыжки, подтягивание, 
метание и выполнение тех
нических элементов. И надо 
сказать, страсти в этих тур
нирах кипят не хуже, чем 
в календарных матчах. Вот 
счета футбольных игр: 
команда Эйхвальда —
команда Полодухина —
7:6. команда Сивкова — 
команда Измоденова —
8:8.

Словом, намерения у ар
мейцев. как обычно, самые 
серьезные, и готовятся они 
к сезону, как всегда, тоже 
очень серьезно.

Тут, наверное, в самый 
раз поговорить об измене

нимаются. Достаточно вспом
нить, как синтетический мате
риал — поролон, по словам 
известного тренера Ренальда 
Кныша, «революционизировал 
гимнастику». У ДЮСШ № 7 
хорошая база. Помещения 
оборудованы всем необходи
мым для тренировки. Недав
но был приобретен уникаль
ный рейторовский ковер. А 
директор уже подумывает о 
сооружении страховочных ям.
Такие ямы позволяют отка
заться от подвесной лонжи. 
Что ни говори, а когда трени
руется соскок — двойное саль
то с пеоекладины, и спортсмен 
совершает вращения на высо
те почти двухэтажного до
ма — нужна смелость. Конеч
но, смелость у некоторых ре
бят — качество врожденное. 
Но ведь не у всех. Когда 
мальчик тренируется с лонжей, 
он знает, что не упадет — 
поивязан, и элемент отрабаты
вается сравнительно быстро. 
Однако переход от исполне
ния со страховкой к чистому 
исполнению у некоторых ребят 
затягивается. Преодолеть этот 
барьер, воспитать уверенность 
и помогают страховочные ямы, 
наполненные мягким пороло
ном.

— Мы смотрим с надеждой 
в будущее, — делится своими 
мыслями директор. — В про
шлом году на соревнованиях 
Министерства просвещения на
ша воспитанница Таня Гонча
рова заняла в финале первое 
место в вольных упражнениях, 
а Света Александрова — вто
рое на бревне. И это далеко 
не предел их возможностей. 
Они это знают, мы — тоже... 
Ребята охотно идут «учиться 
на Диомидовых и Корбут». В 
прошлом году из двухсот 
мальчишек и девчонок мы 
отобрали лишь десять. В об
щем выбирать есть из кого, а 
теперь уж наша, тренеров, за
бота сделать из неумелых но
вичков больших спортсменов, 
помочь мальчишкам и девчон
кам сделать первые шаги к 
будущим спортивным побе
дам.

А. АРТЕМЬЕВ. 

разилось на результате пое
динка. Играли тагильчане 
собранно, довольно цепко, на 
больших скоростях, в основ
ном не уступая в этих каче

ниях в составе команды. А 
они есть. Распрощался с 
клюшкой и коньками после 
22-х лет службы верой и 
правдой армейской команде 
замечательный хоккеист, 
заслуженный мастер спорта 
Николай Александрович Ду
раков. Отныне он отвечает 
за подготовку резервов ар
мейского клуба, работает с 
детскими и юношескими 
командами. Другой ветеран, 
заслуженный мастер спор
та Валентин Федорович 
Хардин дебютирует в этом 
сезоне в роли второго тре
нера основного состава 
команды. Закончив службу 
в армии, вернулись в кеме
ровский «Кузбасс» В. Коро
вин, в «Уральский труб
ник»—С. Гладких, В. Глуш
ков, Н. Денисов, а О. Гри
бов перешел в горьковский 
«Старт». А вот пополнение. 
Напарниками В. Попкова в 
воротах будут опытный 
В. Замараев, вернувшийся 
из алма-атинского «Дина
мо», и А. Стулин из 
«Уральского трубника». 
Много лет выступал в «Ди
намо» (Алма-Ата) воспитан
ник краснотурьинского хок
кея защитник А. Шулепов, 
имеет опыт выступлений в 
высшей лиге и игрок задней 
линии В. Матвеев из Перво
уральска.

Самые большие потери по
несла средняя линия армей

ВОКРУГ СПОРТА 

ОДИНОЧЕСТВО
В ЛЕДЯНОЙ ВОДЕ
Тереза Зажечаньска пере

плыла Ла-Манш. Она препо
дает математику в познань
ском профтехучилище и еже
дневно принимает холодные 
купели. Будучи в отпуске, она 
спешила к морю в 5 утра, 
плавала до полудня, три часа 
передышки, потом опять не
сколько часов в воде, нередко 
до позднего вечера.

Так бывало летом.. А зимой, 
как прочие польские пловцы, 
мечтающие покорить Ла- 
Манш, Зажечаньска принима
ла ледяные ванны. Час-два. 
каждый день все дольше, что
бы приучить организм. Пос
ледние годы она спала по 6 
часов в сутки. В пять утра 
тренировка, потом математика 
в училище, после чего вновь 
тренировка^ Одиночество стай
ера в ледяной воде. Без 
всплеска аплодисментов, без 
хвалебных откликов газет...

Она вошла в воду в Анг
лии. вышла во Франции на 
пляже в Кале под проница
тельными взглядами судей. 
Ибо регламент гласит, что по
пытка преодоления «водной 
преграды» засчитывается 
только тогда, когда спортсмен 
сам, без посторонней помощи, 
выйдет на берег. Регламент 
вообще исключительно жест
кий. Питаться можно лишь 
при условии, что спортсмен в 
процессе еды не коснется лод
ки рукой, еда подается на 
длинном шесте. Зажечаньска 
совсем не ела. «Еда ослабляет 
и сбивает с ритма» — заявила 
она репортеру.

Она пересекла пролив, по
казав отличное время—II ча
сов 16 минут. Быстрее из 
женщин в 1972 году его про
плыла только 15-летняя аме
риканка Линн Кокс (9 часов 
35 минут). Впрочем, время 
сомнительный показатель. Во

ствах хозяевам льда. Но 
пермские хоккеисты сумели 
лучше использовать голевые 
ситуации, и это принесло им 
победу.

Столичный «Локомотив» 
не имеет своего льда, и по
этому команда принимала 
свердловских армейцев во 
Дворце спорта города Элект
росталь. На этот раз ураль
цы не показали характерной 
для них острой, атакующей, 
темповой игры. Они уступи
ли столичным хоккеистам, 
которые были хозяевами по
ложения фактически на про
тяжении всего матча; победа 
их в этом матче была законо
мерной. В этом поединке ар
мейцы выглядели явно устав
шими.

Вписал в свой актив два 
очка и один из лидеров ли
ги— пензенский «Дизелист», 

цев. Но еще в прошлом го
ду тренеры опробовали вари
ант Б. Удодов — С. Коваль- 
ков — В. Полодухин — 
Л. Воронин. Кроме того, при
шли еще Г. Крюков из «Ени
сея» и Д. Репях из «Ураль
ского трубника». Есть и со
всем молодые: С. Титлин из 
Полевского и А. Артемьев, 
воспитанник команды Урал- 
химмашзавода. В нападении 
на место О. Грибова претен
дуют молодые, но уже иг
равшие в основном составе 
форварды А. Романов и 
А. Гусев, а также опытный 
В. Савченко, игравший в 
«Литейщике» (Караганда).

В следующий понедель
ник команда приступает к 
ледовой подготовке во Двор
це спорта «Снежинка». В 
конце месяца — турнир в 
Первоуральске по хоккею с 
мячом в корте; там же, ви
димо, пройдет и предсезон
ный турнир на большом 
поле. А 26 ноября матчем 
против ульяновской «Вол
ги» на поле Центрально
го стадиона в Свердловске 
армейцы стартуют в чем
пионате страны.

Л. ШИШКИН.
На снимках: 12-километ

ровый кросс; правый край
ний армейцев С. Пискунов.

Снимки автора.

всяком случае, каждый раз 
переменные условия, иная 
волна, иной ветер...

1000 человек пытались пере
плыть пролив. Пока это уда
лось 183. Зажечаньска стала 
184. Египтянин Жабес Вольфе 
двадцатикратно предпринимал 
попытки, и всякий раз его в 
бессознательном состоянии из
влекали из воды.

Зажечаньска покорила про
лив ровно через сто лет пос
ле Мэтьюза Уэбба, который 
25 сентября 1875 года преодо
лел его впервые за 25 часов 
45 минут. Позже он совершил 
еще немало подвигов, став 
профессиональным пловцом. 
Погиб же он при попытке 
неосуществимого: преодоления 
вплавь Ниагарского водопада.

Разумеется, стайерские за
плывы фиксируют более убе
дительные рекорды. Так, в 
1837 году датчанка Каммерс- 
гаад проплыла 90 км. а совет
ская спортсменка Людмила 
Второва на дистанции 148 км 
показала время 26 часов 28 
минут. Однако самые почет
ные, самые ценные на миро
вой пловцовской бирже имен
но подвиги в проливе Ла- 
Манш.

Много лет в Польше не пре
кращались дискуссии, стоит ли 
атаковать пролив, рентабель
но ли это и вообще, есть ли 
хоть какие-то шансы у таких 
спортсменов на славу. О бок
се, велоспорте, футболе на 
Западе пишется безмерно. У 
футболистов громкие имена и 
масса поклонников во всем 
мире, тогда как в награду За- 
жечаньской остается лишь са
тисфакция выхода из моря на 
французский пляж в гордом 
одиночестве...

Б. ЗУБАРЕВ, 
по материалам газеты 

«Глос працы».

который принимал на своем 
льду омский «Шинник» и до
бился победы — 4:3. Сара
товский «Кристалл» в упор
ном поединке переиграл го
стей из Куйбышева, хоккеи
стов Приволжского военного 
округа — 3:2. Своего рода 
сенсацией тура можно считать 
поражение липецких хоккеи
стов из команды СКА МВО, 
которое те потерпели на 
своем корте от дебютанта 
первой лиги «Ижсталь» — 
1:4. С интересом ожидался 
поединок в Киеве, где «Со
кол» принимал лидера пер
вой лиги, команду «Салават 
Юлаев» из Уфы. Этот матч 
закончился с футбольным 
счетом — 1:1, он сохранил 
лидирующее положение за 
хоккеистами Уфы.

Н, БОРИСОВ.

№ АЛЬЧИШКА на мотоцик- 
ле... Постоянным чита

телям спортивной полосы «На 
смену!» он уже, конечно, зна
ком, этот бесстрашный сорва
нец, безумно влюбленный в 
мотор. Но мальчишка на мо
тоцикле оказался ...без мото
цикла и без учителя, который 
помог бы ему твердо дер
жаться в «седле» быстрой ма
шины. Именно об этом шла 
речь в статье, опубликован
ной два месяца назад в на
шей газете. Пора подвести 
первые итоги.

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

ЖДЕМ 
ДЕЙСТВИЙ!

Но прежде — один харак
терный эпизод. В статье мы 
рассказали о единственной, 
пожалуй, в Свердловске мас
совой детской мотосекции, 
организованной при школе 
№ 40 преподавателем физ
культуры Валентиной Бори
славовной Липской. После 
опубликования статьи нача
лось настоящее паломниче
ство мальчишек в сороковую 
школу. Приходили с Широ
кой Речки, с Уктуса, из 
Кольцова... «Мы по объявле
нию в газете», — просили, 
умоляли, с надеждой загляды
вали тренеру в глаза. Мож
но ли найти более веские до
казательства в пользу откры
тия новых детских мотосек
ций? Липская не может тре
нировать сотни мальчишек. 
Это так же ясно, как и то, 
что они могут заниматься в 
своих собственных секциях 
на Уктусе, Широкой Речке, в 
Кольцово, секциях, которым 
нужно дать «зеленый свет».

Это понимают и многие на
ши читатели, приславшие в 
редакцию отклики на статью, 
поделившиеся своими мысля
ми о путях решения «боль
ной» проблемы. В частности, 
читатель из Нижнего Тагила 
В. Осинцов предложил «орга
низовать» не только мальчи
шек на мотоциклах, но и на 
мопедах, создать детские мо
тосекции прямо по месту жи
тельства, там, где особенно 
много юных мотоциклистов.
Хорошая идея. Думаем, что 
предложения по этому пово
ду есть не только у В. Осин- 
цова, но и у многих других 
наших читателей.

Получила редакция и отве
ты организаций, на которых 
в первую очередь лежит за
бота о развитии массового 
детского мотоспорта — об
кома ДОСААФ, облоно и гор
оно. Отвечая на выступление 
газеты, В. Гнилицкий, замести
тель председателя областного 
комитета ДОСААФ, писал, что 
«областной федерации мото
спорта предложено в бли
жайшее время провести со
вещание спортивного актива, 
на котором обсудить статью 
«Мальчишка на мотоцикле». 
С тех пор прошел месяц, но 
совещание еще не проведено. 
Мы позвонили председателю 
областной федерации мото
спорта А. Кравченко. Он за
верил нас, что совещание со
стоится в октябре. Хотелось 
бы надеяться на это—в про
тивном случае «ближайшее 
время» может затянуться на
долго.

Важное, на наш взгляд, ре
шение принято гороно, кото
рый собирается также в ок
тябре провести обсуждение 
поднятой проблемы со всеми 
заинтересованными сторона
ми. Редакция познакомит чи
тателей с результатами этого 
обсуждения.

Итак, пришло время реаль
ных, конкретных шагов, при
шло время действовать. Проб
лема сложна, а поэтому тре
бует всеобщей заинтересо
ванности.

АФИША «НА СМЕНУ!»
• Футбол. Чемпионат стра

ны. Первая лига. 17 октября. 
«Уралмаш» (Свердловск) 
«Кубань» (Краснодар). Сверд
ловск. Центральный стадион. 
Начало в 18.30.

Первенство страны. Вторая 
лига. 18 октября. «Уралец» 
(Нижний Тагил) — «Спартак» 
(Рязань). Нижний Тагил, стади
он «Уралец». Начало в 17.00

• Легкая атлетика. Крое- 
лыягников Свердловска. 12’ ок
тября. Уктус, лыжная база СКА. 
Начало в 11.00.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 10
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Отзовитесь, горнис

ты!». (Цв.)
12.15 —- «Сибирячка». 1 и 

2-я серии. (Цв.).
15.50 — МОСКВА. Программа 

документальных телефильмов.
16.25 —- Литературные чте

ния. (Цв.).
16.55 — Основы советского 

законодательства.
17.25 — Фильм—-детям. «Ду

ма про казака Голоту».
18.45 — «Огни Енисея». Пе

редача 1-я. (Цв.).
19.15 — «Один за всех, все 

за одного». (Цв.).
20.00 — Новости.
20.15 — «Кто виноват».

Мультфильм. (Цв.).
20.25 — «Песня-75». (Цв.).
21.15 — Премьера докумен

тального телефильма «И насту
пил сезон победы». (Цв.).

22.20 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Динамо» (М) — «Хи
мик». 2-й период. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Чемпионат СССР по 

хоккею. «Динамо» (М) — «Хи
мик». 3-й период. (Цв.).

00.10 — «Поет Адамо». Фильм- 
концерт. (Цв.).

01.10 — Чемпионат СССР ио 
аиробатике. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Новости.
19.10 — «Кортик». 3-я серия. 

(Цв).
20.20 — Реклама.
20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — Новости.
21.00 — «Добро пожало

вать!».
21.45 — «Осенние мелодии». 

Фильм-концерт. (Цв.).
22.10 — «Художники ураль

ского фарфора».

Суббота, И
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти- 

ка. (Цв.).
11.30 — «Ребятам о зверятах».
12.00 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта». (Цв.).
12.30 — Для вас, родители.
13.00 — На соискание госу

дарственных премий 1975 гола 
в области изобразительного ис
кусства и архитектуры. (Цв.).

13.30 — Фильм — детям. 
«Красный галстук».

14.40 — Поет народный ар
тист РСФСР Ю. Мазурок.

15.30 — «Здоровье».
16.00 — Чемпионат СССР по 

хоккею. ЦСКА — «Крылья Со
ветов». (Цв.).

18.15 — «Человек. Земля. 
«Вселенная». (Цв.).

18.45 — Играет В. Петров 
(баян). (Цв.).

19.00 — «Очевидное — неве
роятное». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Мультфильм. (Цв.).
20.35 — «Содружество». (Цв.).
21.05 —- «От всей души». 

(Цв).
23.00 — «Время».
23.30 — Праздничный вечер 

в Останкине. К Всесоюзному 
дню работников сельского хо
зяйства. (Цв.).

01.10 — Чемпионат СССР по 
акробатике. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Высшая математи
ка. I курс: Понятие функции 
(окончание). Последователь
ность и ее предел. 10.25 — Ис
тория КПСС. I курс. Борьба за 
создание марксистской партии 
в России. Образование РСДРП. 
Возникновение большевизма 
(окончание). 11.50 — Высшая 
математика. П курс. Прибли
женное вычисление определен
ных интегралов. 13.15 — Тео
ретическая механика. И курс. 
Произвольная проетпанствен- 
ная система сил. 14.40 — Фи
зика. П курс. Механические 
колебания (окончание). Механи
ческие волны. 16.05 — Высшая 

а пого®а ---------------
11 — 12 октября по области ожидается переменная облачность, 

местами небольшие осадки в виде дождя и мокрого снега. Ве
тер западный, 5—10, порывы до 15 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 3 градуса холода — 2 градуса тепла, днем 
6—11 градусов тепла.

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 25

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
по специальностям: ТОКАРЕЙ-УНИВЕРСАЛОВ, ТОКА- 

РЕЙ-КАРУСЕЛ ЬШИКОВ. ФРЕЗЕРОВЩИКОВ-УНИВЕРСА
ЛОВ, СЛЕСАРЕЙ-РЕМОНТНИКОВ ПРОМЫШЛЕННОГО ОБО
РУДОВАНИЯ, ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК.

Срок обучения по всем специальностям — 1 — 2 года.
Девушки принимаются по специальностям: токарей, 

фрезеровщиков, электромонтеров.
Иногородним учащимся выплачиваются квартирные 

10 рублей в месяц и предоставляются постельные при
надлежности.

Выпускники направляются работать на турбомотор- 
ный завод им. К. Е. Ворошилова или на завод «Уралэлек- 
тротяжмаш» им. В. И. Ленина.

Отличники учебы после окончания училища могут 
быть направлены в индустриально-педагогический тех
никум.

Правила приема — общие для всех училищ.
Адрес училища: гор. Свердловск, ул. Красных коман

диров. 11а. Трамваи № 2. 7. 14. 16, 17, 25. остановка 
«Энтузиастов». Тел. 33-18-25, 33-18-34.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1975-76 учебный год

ПО ОБУЧЕНИЮ РАБОЧИХ ВЫСОКОЙ КВАЛИФИКАЦИИ 
ПО ПЕРЕРАБОТКЕ СКОТА И ПТИЦЫ. ИЗГОТОВЛЕНИЮ 
ОБОЛОЧЕК ДЛЯ КОЛБАСЫ, ФОРМОВЩИКОВ КОЛ
БАСНЫХ ИЗДЕЛИЙ, ОБВАЛЬЩИКОВ И ЖИЛОВЩИЦ 
МЯСА.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 16 —17 лет 
с образованием 8 классов.

Срок обучения — один год.
Учащиеся находятся на полном государственном обес

печении. Кроме того, получают стипендию 18 руб. в ме
сяц и 33 процента заработка на предприятии.

Иногородним предоставляется бесплатное общежитие. 
Выплачивается уральская надбавка. Выпускники учили
ща на предприятии получают зарплату в среднем до 
150 руб.

При училище работает школа рабочей молодежи. 
Приемная комиссия работает ежедневно с 9 до 18 час.

Поступающим необходимо сдать следующие докумен
ты: заявление от поступающего и родителей, автобио
графию. справку с места жительства, свидетельство об 
образовании, паспорт, характеристику, шесть фотокар
точек разм. 3x4 см. медицинскую карточку (форма 
№ 286).

Обращаться по адресу: гор Свердловск, ул Титова. 19. 
ГПТУ № 19. Трамваи № 1. 9. 14, 15. 25. остановка «Мясо
комбинат». Тел. 25-81-33. 25-81-34.

математика. III курс. Поверх
ностные интегралы (оконча
ние). 17.30 — Сопротивление 
материалов. III курс. Геометри
ческие характеристики плос
ких сечений.

18.45 — Новости.
19.00 — «Карачингиль». Худо

жественный телефильм. (Цв.).
19.25 — «Веселые старты».
20.25 — Реклама.
20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — Передача, посвящен

ная Всесоюзному дню работ
ников сельского хозяйства.

21.30 — «Волга-Волга». Худо
жественный фильм.

СУББОТА, 11 ОКТЯБРЯ
7.15 — Гимнастика для де

тей. 7.25 — Областные извес
тия. 7.35 — Новые книги.
7.45 — Дневник зрителя и 
объявления. 9.10 — «Я люблю 
музыку». Очерк. 17.15 — «Ве
черние беседы». 17.45 — Кон
церт «От двух до пяти». 18.00 — 
Из цикла «Наш концертный 
зал». 18.30 — «Джаз — это 
серьезно». 19.00 — Передачи 
из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня РУССКИЕ ЛЮДИ 
11-Х БОРИС ГОДУНОВ 
12-Х утром СВОЕЙ 

ДОРОГОЙ 
вечером ИГРА С КОШКОЙ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня ХЕЛЛО, ДОЛЛИ! 
11-Х ДЕВИЧИИ ПЕРЕПОЛОХ 
12-Х утром ДЕВИЧИЙ

ПЕРЕПОЛОХ 
вечером МОИ ДРУГ

БЕНБЕРИ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 18 ч. в ДОБРЫЙ 
ЧАС!

11-Х в 19 ч. 30 м.
КОВАРСТВО И ЛЮБОВЬ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

большая кинопрограмма 
документальные фильмы 

«Звездный городок». «Хру
стальная мелодия». «Двой

ное сальто», мультфильм 
«Необычный друг», 

широкоформатный Фильм 
♦ЛЮБОВЬ ЗЕМНАЯ»

Сеансы: 12. 16, 20 час.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
Сегодня. 11. 12 октября 
ПРАЗДНИК ИСКУССТВ 

ТАТАРИИ 
Участвуют: Ильгам ШАКИ
РОВ, АльФия АВЗАЛОВА. Та

гир ЯКУПОВ и др.
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АНСАМБЛЬ ПЕСНИ 

И ТАНПА 
ТатАССР

Билеты продаются в кассах 
филармонии и Дворца 

спорта.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Фронт без 

флангов (две серии).
СОВКИНО — Ищу мою 

судьбу.
УРАЛ — Вий. Большая 

прогулка (две серии). Свет в 
конце туннеля. Андрей Руб
лев. В зале документаль
ных фильмов: Обезьяний 
остпов. Час ученичества.

ЭКРАН — О, счастливчик’ 
ТЕМП — О, счастливчик! 
ЮЖНЫЙ — Капкан.
ЗНАМЯ — Капкан. Супру

жеская жизнь (две серии).
СТАЛЬ — Пармская оби

тель.
РОДИНА — Фронт без 

флангов (две серии).
БУРЕВЕСТНИК — Фронт 

без флангов (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ — Операция 

«Кобра»
Им. МАЯКОВСКОГО —'

Ишу мою судьбу.
МИР — Фронт без флан

гов (две серии).
СОВРЕМЕННИК — Фронт 

без флангов (две серии).
ИСКРА — Игра в карты 

по-нэучному. Капкан.
ПРОГРЕСС — Голос люб

ви.
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